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O ex-ministro petista José 
Dirceu vai se entregar à 
Justiça. É que ontem o 

TRF4 rejeitou o derradeiro 
recurso do petista e 

determinou “que inicie a 
execução provisória da 
pena”. Com a decisão, 
o petista pode voltar à 
cadeia da Lava Jato. 

Placar de ontem
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UNICESUMAR
Prédio desaba
e mata jovem

que fazia 
estágio na obra
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Um grupo de contrabandistas driblou a Polícia Rodoviária Federal no início da noite de ontem em uma 
perseguição de cinema. Uma caminhonete cheia de celulares e eletrônicos foi perseguida a partir da BR-467, 
entrou no estacionamento de um supermercado no Centro de Cascavel, saiu, voltou e só parou porque os pneus 
estouraram devido aos tiros. Outro carro também foi detido, mas os dois suspeitos conseguiram fugir. 

AÍLTON SANTOS

coluna adi l 
4

O governador Ratinho Junior disse que é preciso reduzir os 
custos fixos das universidades estaduais, que hoje consomem 
R$ 2,5 bilhões por ano. Para isso, o ensino superior do Estado 
passará por uma reorganização e uma das estratégias é criar 
uma lei de eficiência em gestão universitária. O novo modelo 

vem sendo construído em parceria com os sete reitores e a 
Superintendência de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior. A 
iniciativa também vai envolver professores e estudantes, que 
serão chamados para atuar como aceleradores do desenvolvi-
mento econômico do Estado. l Política 4

ENSINO SUPERIOR PÚBLICO NO PARANÁ PASSARÁ POR UMA “REORGANIZAÇÃO” ESTRUTURAL

Com custo de R$ 2,5 bilhões,
Ratinho quer meritocracia
às universidades estaduais

ANTONIO COSTA/ARQUIVO ANPR

Desemprego
aumenta
No Brasil, a taxa 
de desocupação no 
primeiro trimestre de 
2019 voltou a crescer 
e ficou em 12,7%. No 
Paraná, o desemprego 
recuou para 8,9%, 
conferindo ao Estado 
a terceira menor taxa 
do País. Outros 14 
estados tiveram piora 
na comparação com o 
fim do ano passado.

l Economia 7

Fuga de cinema

Zé Dirceu preso
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Metodologias práticas visam motivar os alunos 
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Discussão sem paixão

Os macacos de Darwin

Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
17 de maio
de 1995 As discussões sobre o ensino supe-

rior público devem sair da esfera das 
paixões e da ideologia e serem tratadas 
com a seriedade que merecem.

Até porque, enquanto o muro ide-
ológico estiver erguido, as argumen-
tações lógicas perderão para acusa-
ções, factoides e “verdades” susten-
tadas pelo ouvi dizer.

Ninguém pode contestar a impor-
tância do ensino superior público. Seja 
no Brasil seja em qualquer lugar. Tanto 
no viés do estudante, pois para milhões 
de pessoas é a única alternativa para 
vislumbrar um futuro melhor, quanto 
para a pesquisa, com avanços significa-
tivos em todas as áreas.

Agora, há, sim, disparidades e ab-
surdos. E muitos. Infelizmente.

É preciso pôr tudo na ponta do lápis, 
analisar caso a caso, reavaliar alguns 
conceitos e ajustar as estruturas. Se co-
bramos eficiência de todos os segmen-

Muita gente repete - não a exem-
plo dos macacos, mas dos papa-
gaios - que o ser humano descende 
do macaco. E atribuem isso a Char-
les Darwin e que estaria escrito em 
seu livro A Origem Das Espécies. 
Ora, pois, pois! Não está! Essa foi 
uma conclusão mal formulada in-
tencionalmente pelos detratores pa-
ra ridicularizar a Teoria da Evolução.

Em uma rápida pesquisa no li-
vro de Darwin, pode-se achar o vo-
cábulo “macaco” citado dez vezes 
somente. A primeira quando ele 
descreve a seleção natural: as três 
ordens inferiores de mamíferos, is-
to é, os marsupiais, os desdentados 
e os roedores, habitam, na América 
Meridional, a mesma região de nu-
merosas espécies de macacos, e, 
provavelmente, importam-se muito 
pouco uns com os outros. Não con-
duz necessariamente à extinção. 

Depois, falando da doutrina utili-
tária: Assim, é difícil acreditar que os 
pés palmados do ganso que habita as 
regiões elevadas, ou os da fragata, 
tenham uma utilidade muito especial 
para essas aves; não podemos acre-
ditar que os ossos similares que se 
encontram no braço do macaco, na 
perna anterior do cavalo, na asa do 
morcego e na palheta da foca tenham 
utilidade especial para estes animais. 
Mas os pés palmados foram úteis ao 
antepassado do ganso terrestre e da 
fragata. Os diversos ossos que en-
tram na constituição dos membros 
do macaco, do cavalo e do morcego 
foram primitivamente desenvolvidos 
em virtude do princípio da utilidade. 

Por que é que os macacos não 
adquirem as aptidões intelectuais 
do homem? Poder-se-iam indicar 
diversas causas; mas é inútil expô-
-las, porque são simples conjec-
turas; além de que, não podemos 
apreciar a sua probabilidade relati-
va. Não se poderia esperar resposta 
determinante à segunda questão, 
porque ninguém é capaz de resolver 
este problema bem mais simples.

A extremidade da cauda, em al-
guns macacos americanos, trans-

As milícias vêm tomando con-
ta dos noticiários político e policial 
do País. Descritas nominalmente 
no novo pacote anticrime do Minis-
tro da Justiça, Sérgio Moro, essas 
facções se expandem em diversos 
estados, principalmente no Rio de 
Janeiro, onde dominam até o alu-
guel de prédios nas periferias, co-
mo investigado no caso do último 
dia 12 de maio, quando um con-
junto habitacional irregular desa-
bou na comunidade da Muzema, 
zona oeste da cidade. Mas por que 
as Milícias crescem?

O vácuo deixado pelo Estado 
sempre precisa ser ocupado. É nes-
te momento que surgem os poderes 
paralelos. Quando não existe, por 
parte dos governantes, políticas pa-
ra prover segurança, moradia, sa-
neamento básico, gás, luz, entre 
outros itens de sobrevivência pa-
ra os mais carentes, alguém toma 
esta responsabilidade em troca de 
dinheiro e poder. É a privatização 
das responsabilidades. Mas o pre-
ço é bastante alto e quem paga, 
mais uma vez, é o lado mais fraco 
da corda: a população.

Mas quem são os milicianos? 
São parte do Estado, travestidos de 
organizações “privadas”. Os mes-
mos que, do outro lado da moeda, 
também sofrem com o abando-
no dos políticos, mas possuem um 
pouco mais de acesso ao poder pa-
ra se “virarem”. Policiais, que tra-
balham com salários ínfimos e com 
condições precárias, enxergam uma 
oportunidade. Agentes públicos, 
atolados em burocracias arcaicas 
e riscos não assumidos como, por 
exemplo, morrer por não liberar um 
“gato” de luz ou uma obra irregular.

A falta de políticas públicas de-
vasta as duas metades: os que pres-
tam os serviços clandestinos e os 

tos públicos, por que não estendê-la às 
universidades? Afinal, além do nosso 
dinheiro sendo mal aplicado, muitas 
outras pessoas não têm oportunidade 
justamente porque alguns abusam.

Temos exemplo em casa. A Unioeste 
responde a uma série de processos no 
Tribunal de Contas do Estado que ten-
ta, há anos, que centenas de cargos co-
missionados contratados irregularmen-
te sejam dispensados. Isso, somado ao 
pagamento de gratificações considera-
das irregulares, representa quase R$ 
30 milhões por ano aos cofres públi-
cos. E se refere a apenas um caso.

Estrutura de cargos, valores de sa-
lários, bolsas, dispensas remuneradas, 
projetos de extensão sem importância 
são apenas alguns dos pontos que pre-
cisam ser colocados às claras e redis-
cutidos, sob o risco de o ensino supe-
rior público caminhar a passos largos 
para sua extinção por falta de dinheiro. 

forma-se num órgão preênsil de uma 
perfeição admirável e serve de quin-
ta mão. Um autor que está de acor-
do em todos os pontos com M. Mivart 
nota, a respeito dessa conformação. 

Pelo contrário, o traspasse do 
olho inferior do peixe plano para o 
lado superior da cabeça, e a forma-
ção de uma cauda preênsil, em cer-
tos macacos, podem ser atribuídos, 
quase inteiramente, ao uso contí-
nuo e à hereditariedade. Quanto 
às mamas dos animais superiores, 
pode conjecturar-se que, primitiva-
mente, as glândulas cutâneas que 
cobriam a superfície total de um 
saco marsupial, segregavam um lí-
quido nutritivo, e que pela seleção 
natural acabam por formar a mama. 

Um dos depósitos mais ricos em 
fósseis de mamíferos, que se co-
nhece, pertence a meados da épo-
ca secundária e têm-se descoberto 
verdadeiros mamíferos nas cama-
das do novo grés vermelho, que vão 
quase ao começo desta grande épo-
ca. Cuvier sustentou muitas vezes 
que as camadas terciárias não con-
têm nenhum macaco, mas depois 
disto têm-se encontrado espécies 
extintas destes animais na Índia, 
na América do Sul e na Europa, até 
mesmo nas camadas do mioceno. 

Finalmente, no glossário, define 
lemurianos como um grupo de ani-
mais de quatro mãos, distinto dos 
macacos e aproximando-se dos qua-
drúpedes insetívoros por certos ca-
racteres e hábitos.  

que precisam de tais serviços. Este 
ciclo se retroalimenta. Assim como 
os cartéis do tráfico, as milícias uti-
lizam também a mão de obra ocio-
sa de uma população que não en-
contra a opor tunidade do cresci-
mento de renda pela educação. A 
escolha é única para quem não 
tem nem o que comer.

Organizadas e intrínsecas nas ra-
ízes mais fortes de um Estado fali-
do, as milícias crescem e são cada 
vez mais difíceis de serem comba-
tidas. Como acabar com o inimigo 
se ele é o próprio braço que deve-
ria derrotá-lo?

É um câncer. Uma doença difícil 
de ser curada, mas o remédio está 
ao alcance dos nossos políticos há 
muito tempo. Ocupar os espaços 
deixados é caminho. Onde falta mo-
radia, casas. Onde falta educação, 
escolas. Onde falta infraestrutura, 
saneamento básico, luz e água. Es-
te é o tratamento a longo prazo.

Em curto prazo são necessárias 
grandes investigações isentas e in-
dependentes e leis mais duras para 
quem faz parte do crime organiza-
do. Inteligência policial integrada 
em todo o país, além de salários e 
estrutura dignas para o risco assu-
mido ao enfrentar essas facções.

Este “vírus” é uma versão mais 
grave do crime organizado, pois já 
entendeu como se esconder e se ex-
pandir dentro do Poder Legislativo, 
executivo e jurídico. Somente com 
este coquetel e muita paciência 
conseguiremos evitar o domínio 
das milícias. Nota médica: o trata-
mento deve ser iniciado o mais rá-
pido possível, antes que seja tarde 
para salvar o paciente.

Mario Eugenio Saturno

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Mario Eugenio Saturno 
(cientecfan.blogspot.com) é
 Tecnologista Sênior do Instituto 
Nacional de Pesquisas Espaciais 
(INPE) e congregado mariano 

Um total de 39 entidades 
que promovem bingos 
no Paraná, entre elas 
várias da região oeste, 
estão sendo investigado 
pelo Ministério Público 
do Estado. A Operação 
Pente-Fino está sendo 
realizada em função do 
aumento no número de 
bingos no Paraná. Os 
promotores estão colhendo 
as informações para 
verificar quais bingos estão 
irregulares e se os sorteios 
são corretos.  

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel

Sexta-feira, 17/05/2019

nAlzira Vieira Carvalho (84)
nManoel Messias dos Santos (45)
nArquimedes Mayer (58)
nRui Dal Posso (70)

Marco Antônio Barbosa é espe-
cialista em segurança e diretor da 
CAME do Brasil 

Direção-Geral
Clarice Roman

Diretor
Jadir Zimmermann
diretor@oparana.com.br

Editora-chefe
Carla Hachmann
editoria@oparana.com.br
www.oparana.com.br

DESDE 15 DE MAIO DE 1976
expediente

Jornal de Fato

Jornal Oparana S/A CNPJ: 21.819.026/0001-36 Matriz
Jornal Oparana S/A CNJP: 21.819.026/0002-17 Filial

Redação, administração, publicidade e oficinas
Rua Pernambuco, 1.600 - Cascavel -PR CEP 85.810.021 - Caixa Postal 761
Telefone Central (45) 3321-1000     Fax (45) 3321-1020 

Emails

redacao@oparana.com.br

comercial@oparana.com.br

assinaturas@oparana.com.br

REPRESENTANTES NACIONAIS

Curitiba / São Paulo / Merconet
(41) 3079-4666

Brasília, Florianópolis / Central
(61) 3323-4701 / (48) 3216-0600

Porto Alegre/Expansão Brasil
(51) 3340-1408

O que fazer quando 30% das cidades 
mais violentas estão no Brasil? 

Marco Antônio Barbosa



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 17 de maio de 2019

Informe
da redação

editoria e colaboradores

Zé Dirceu deve ser preso
O ex-ministro petista José Dirceu vai se entregar 

à Justiça, informou ontem seu advogado, Roberto 
Podval. É que ontem o TRF4 (Tribunal Regional 

Federal da 4ª Região) rejeitou o derradeiro recurso 
do petista - no âmbito de processo em que foi 

sentenciado a 8 anos e 10 meses de prisão - e 
determinou “a imediata expedição de ofício (...) 
para que inicie a execução provisória da pena”. 

Com a decisão, o petista pode voltar à cadeia da 
Lava Jato. “Como sempre José Dirceu respeitará a 
decisão e se entregará espontaneamente”, garantiu 

o defensor de Dirceu.

Vergonha
Ao Jornal O Paraná, a prefeita se pronunciou por meio 
do marido, que é secretário de Administração, Vitório 
Revers: “Os vereadores vão passar vergonha, porque 
tudo não passa de uma mentira que será provada nas 

investigações”, disse ele.

Réu “secundário”
Já condenado em uma 
primeira ação da Lava 
Jato a 30 anos, nove me-
ses e 10 dias de reclusão 
por corrupção passiva, 
lavagem de dinheiro e 
pertinência a organização 
criminosa, Zé Dirceu está 
em liberdade por decisão 
da 2ª Turma do Supremo 
Tribunal Federal, que lhe 
concedeu habeas corpus 
para que a prisão não se 
dê antes do esgotamento 
da análise de recursos.

Detran alerta
O Detran-PR (Departamen-
to de Trânsito do Paraná) 
informa que a partir da 0h 
desta sexta-feira (17) o at-
endimento via 0800 643 
7373 passa por mudança 
em seu horário da disponi-
bilidade do serviço. A par-
tir de agora, o atendimen-
to via telefone será de 
segunda a sexta-feira das 
8h às 20h. Nesse serviço, 
o usuário pode agendar o 
atendimento nas unidades 
presenciais, consultar os 
pontos da carteira, consul-
tar os débitos do veículo e 
verificar o andamento do 
recurso de multas.

Tá fora
O presidente do Inep 
(Instituto Nacional de Pes-
quisas e Estudos Educa-
cionais), Elmer Vicenzi, foi 
demitido no fim da tarde 
de ontem. Ele estava no 
cargo desde 29 de abril. 
Vicenzi é ex-delegado da 
Polícia Federal e assu-
miu após a demissão de 
Marcus Vinicius Rodri-
gues, que foi o primeiro 
a assumir o posto na 
gestão de Jair Bolsonaro 
e caiu porque resolveu 
acabar com a avaliação 
de alfabetização. O Inep é 
responsável pelo Enem. O 
problema teria sido uma 
disputa com integrantes 
da procuradoria.

Desvio de recursos I
O Pleno do TCE-PR deter-
minou que o ex-prefeito de 
Serranópolis do Iguaçu Nil-
vo Antônio Perlin (gestões 
1997-2000 e 2001-2004) e 
o então contador do Municí-
pio Aldair José Guiotto de-
volvam, de forma solidária, 
ao Tesouro municipal, a 
quantia de R$ 624.272,61, 
com a devida correção 
monetária. Conforme o TCE, 
o valor foi desviado do cofre 
da prefeitura no último ano 
da gestão de Perlin.

Desvio de recursos II
Além disso, Perlin e Guiotto 
terão de pagar, cada um, 
multa correspondente a 
30% do valor a ser de-
volvido - R$ 187.281,78 
-a qual também precisa 
ser atualizada. As sanções 
foram impostas devido à 
tentativa da dupla de enco-
brir os desfalques por meio 
de lançamentos contábeis 
fraudulentos.

Cassação I
A Câmara de Vereadores de 
Quedas do Iguaçu aprovou 
a instalação de uma Co-
missão Processante para 
investigar possíveis gas-
tos excessivos feitos pela 
administração que podem 
levar à cassação do man-
dato da prefeita Marlene 
Revers. 

Cassação II
Conforme a denúncia, 
desde 2016 vêm se tor-
nando corriqueiros gastos 
excessivos com bolos, tor-
tas, salgadinhos, canapés, 
doces para reuniões do 
Conselho Municipal de As-
sistência Social. Em 2017 
e 2018 essa despesa 
teria superado R$ 270 mil, 
e, em alguns meses, a 
prefeitura chegou a pagar 
cerca de 300 quilos de 
bolo. Após comunicada, a 
prefeita tem dez dias para 
se manifestar.

politica@oparana.com.br OPR Política 3

Em estado de alerta
Essa primeira batalha parece 
ter se encerrado na última 
segunda-feira (13), quando 
a própria Sanepar informou 
a suspensão do reajuste de 
12,13% na conta de água e 
esgoto após medida caute-
lar do TCE. No relatório da 
Segunda Inspetoria de Con-
trole Externo, o reajuste é 
considerado uma “aberração 
travestida de uma teia de 
números, que visam distribuir 
lucros aos acionistas”.
Ainda no documento, a 
Inspetoria diz que, desde o 
reajuste feito em 2017, a 
Sanepar acumula aumento 
tarifário de 27,92% en-
quanto, no mesmo período, 
o IPCA (Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo), que 
mede a inflação,  
foi de 12,06%.
“Desde o começo, aponta-
mos que esse aumento na 
tarifa é abusivo. A Agepar 
não tem técnica, não tem 
ciência e não tem competên-
cia para autorizar. E quem 
paga a conta é o povo para-
naense. Não podemos deixar 
isso acontecer! É uma vitória, 
mas vamos ficar atentos e 
alerta”, disse o deputado 
Arilson Chiorato (PT). 

“Guerreiro 
luta por suas 
convicções e 
não pela certeza 
da vitória”, 
disse o prefeito 
de Paranavaí, 
Delegado  
Caíque (PSDB)

Curitiba - O clima não 
é de euforia, mas de vitó-
ria com um certo estado de 
alerta. Isso resume as con-
versas da reportagem com 
prefeitos, vereadores e de-
putados sobre a suspensão 
do reajuste da tarifa de água 
e esgoto da Sanepar que co-
meçaria a vigorar nesta sex-
ta-feira (17) e foi barrada 
por uma medida cautelar do 
TCE-PR (Tribunal de Con-
tas do Estado). 

“Nós vencemos, cha-
maram a medida contra o 
aumento de especulação e 
populismo. Mesmo assim, 
Paranavaí se tornou exem-
plo, dia após dia a posição 
foi adotada por outros mu-
nicípios, ajuizamos uma 
ação condenatória contra 
o aumento e hoje veio o 
resultado. Guerreiro luta 
por suas convicções e não 
pela certeza da vitória”, 
disse o prefeito Delegado 
Caíque (PSDB), um dos 
primeiros a se insurgir e 
barrar o aumento via de-
creto municipal.

A batalha que tomou 
conta de prefeituras, câma-
ras de vereadores, entida-
des patronais e da Assem-
bleia Legislativa começou 
em 17 de abril, assim que 
a Agepar (Agência Regula-
dora do Paraná) autorizou 
a Sanepar a aumentar a ta-
rifa de água em 12,13%. O 
aumento proposto foi ata-

Sanepar

Prefeitos destacam 
a suspensão do 
reajuste da água 

cado a torto e direito por 
deputados da oposição e 
situação. O deputado Sol-
dado Fruet (Pros) foi o pri-
meiro a se rebelar, entran-
do com uma ação popular 
contra a Sanepar.

EXEMPLO 
A ação do Delegado Ca-

íque foi seguida pelos pre-
feitos Emerson Toledo Pi-
res (Cambira), Alírio Mis-
tura (Francisco Alves), Jo-
sé Reis Junior (Cândido de 
Abreu), Romualdo Batista 
(Mandaguari), Luis Fran-
ciscone Neto (Rolândia), 
Edson Brene (Bela Vista 
do Paraíso) e Claudio Ca-
sagrande (Campo Magro), 
entre outros gestores. Ve-
readores de diversos mu-
nicípios, como os da Câ-
mara Municipal de Umua-
rama, aprovaram requeri-
mento enviado ao prefeito 
Celso Pozzobom, pedindo 
a suspensão da tarifa via 
decreto municipal.

“Os prefeitos devem se 
unir para barrar esse rea-
juste. Precisamos fazer al-
guma coisa. Não podemos 
simplesmente aceitar esse 
aumento”, disse o prefei-
to Emerson Toledo Pires. 
“Acredito que a Sanepar 

irá buscar meios para der-
rubar esta medida judi-
cialmente, mas o reajuste 
é muito acima do razoável 
e os municípios estão no 
seu direito”, reforçou To-
ledo Pires.

A Associação Comercial 
do Paraná também se colo-
cou contra o aumento que 
causaria “impacto signi-
ficativo nos custos de em-
presas de vários segmen-
tos, contribuindo para a 
elevação dos preços finais 
de seus produtos”. A ACP 
disse ainda em documento 
enviado à imprensa que os 
empresários e as famílias 
paranaenses foram “pegos 
de surpresa com um índice 
tão expressivo, neste mo-
mento, ainda, de recessão 
econômica no Brasil”. 

Procon e Justiça
O Procon de Maringá também entrou na parada e multou em 
mais de R$ 1,5 milhão a Sanepar e a Agepar. “A empresa 
trata a água como mercadoria, proporcionando ganhos aos 
acionistas em detrimento dos usuários”, justificou o diretor 
do Procon, João Luiz Regiani, ao lavrar as multas. “Os ganhos 
dos acionistas da empresa, composto na sua maioria por fun-
dos de investimentos internacionais, passaram de 25% para 
50% na forma de dividendos a partir de 2011”, completou.
Em Paranavaí, como disse o Delegado Caíque, a prefeitura 
ajuizou uma ação contra a Sanepar e a Agepar para que não 
apliquem reajustes tarifários sem prévia e expressa ho-
mologação do poder concedente, no caso o Município, sob 
pena de multa diária de R$ 100 mil. A ação também proces-
sa ambos em R$ 5,3 milhões. 
O prefeito citou ainda um estudo do Dieese que apontou que 
na atual política tarifária, os acionistas privados da Sanepar 
passaram a ganhar muito mais e receberam R$ 2 bilhões em 
dividendos entre 2011 a 2018, sendo que em 2018 esse 
montante representou 41,15% do total dos investimentos 
realizados pela empresa (R$ 1 bilhão). Este percentual se 
manteve acima de 20% entre 2011 e 2018, que na média do 
período foi de 32,06% e que era de 9,37% em 2010.

Após parecer do TCE, Sanepar confirmou suspensão do reajuste 

DIVULGAÇÃO
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Emenda Lupion
O deputado Pedro Lupion (DEM-PR) recebeu carta de 
apoio de 46 entidades do setor produtivo à emenda na 
MP da Liberdade Econômica. Lupion propôs alteração 
no tabelamento do frete dos caminhoneiros ao definir 
como referencial - e não como vinculativo - o preço 
mínimo do quilômetro rodado. “Os dados demonstram 
que o tabelamento provocou uma redução de 0,11% 
do PIB, a redução de 203 mil empregos e um au-
mento de 0,34 pontos no IPCA de 2018”, diz a car ta 
entregue ao deputado.

Emenda II
Para Lupion, está mais do que provado que a tabela 
atual do frete não funciona: “Tivemos decréscimo na 
economia de R$ 7 bilhões, praticamente 200 mil empre-
gos perdidos, isso tudo porque quando o Estado entra 
para regular um setor da economia ele acaba diminu-
indo a autorregulação de mercado. E quem paga essa 
conta não é o governo ou os caminhoneiros. São os 
produtores rurais”.

Gilmar e Fux em Curitiba
Os ministros do STF Gilmar Mendes e Luís Fux estarão 
em Curitiba nos dias 29 e 31 de maio na sede da OAB 
do Paraná para participar do Congresso Brasileiro de 
Direito Processual Constitucional. O encontro reúne 
juristas e especialistas e marca a transmissão do cargo 
de presidente da Associação Brasileira de Direito Pro-
cessual Constitucional, que passará de André Ramos 
Tavares para Luiz Guilherme Marinoni.

Prêmio internacional
A ex-governadora Cida Borghetti recebeu prêmio de 
reconhecimento pelo trabalho prestado em prol das cri-
anças e das famílias brasileiras. O prêmio foi entregue 
durante a cúpula Mundial da Organização Mundial da 
Família (OMF) que reúne em Lisboa representantes 
dos cinco continentes. “É uma consagração de muitos 
anos de trabalho e dedicação às causas da família e da 
primeira infância. Estou muito honrada por esse recon-
hecimento”, disse Cida ao receber o prêmio da presi-
dente da OMF, Deisi Kusztra.

Farmacêuticos
A Assembleia Legislativa aprovou projeto de lei do depu-
tado Paulo Litro (PSDB) que obriga empresas transpor-
tadoras de medicamentos contarem com a presença de 
farmacêutico em seus quadros técnicos. “O transporte 
é o momento com maior probabilidade para ocorrerem 
alterações na qualidade e eficácia dos medicamentos. 
A presença do farmacêutico nas empresas ajudará a 
minimizar esses riscos ao longo de todas as etapas da 
cadeia logística”, argumenta.

Itaipu enxuta
O presidente da Itaipu, Joaquim Silva e Luna, re-
solveu enxugar o escritório da binacional em Curitiba. 
Os 150 funcionários na capital serão transferidos 
até 2020 para a sede da usina, em Foz do Iguaçu. A 
Itaipu quer economizar cerca de R$ 2,5 milhões por 
ano só com o fim do aluguel na capital, que terá um 
pequeno escritório de representação.

Interiorização
“Sou do interior, sou pé vermelho e sabemos que às 
vezes a distância com a capital é muito maior do que 
os 500 quilômetros. Com a interiorização, ela deixa 
de ser física e passa a ser de resultados. A partir do 
momento que se transfere o poder de decisão de Cu-
ritiba para a nossa base, a gente consegue perceber 
a importância do nosso o interior, com cidades fun-
damentais para a estruturação desse estado pujante 
que a gente tem” - do deputado Tiago Amaral (PSB), 
sobre a instalação dos trabalhos da Assembleia Leg-
islativa na Expoingá em Maringá.

Lei de Eficiência e redução de custos
A respeito de questões administrativas, Ratinho Junior disse uma 
das ideias é criar uma lei de eficiência em gestão universitária. 
Segundo Ratinho Junior, o governo precisa reduzir os 
custos fixos das universidades estaduais, que atualmente 
recebem aproximadamente R$ 2,5 bilhões por ano. Ele 

explicou que o modelo de 
meritocracia não vai limitar 
a distribuição de recursos, 
mas servir como um bônus 
para aquelas universidades 
que demonstrarem excelên-
cia em ensino e pesquisa.
“Estamos conversando, 
discutindo, construindo 
junto com as universidades 
a modernização da gestão. 
Temos sete universidades, 
elas consomem papel, 
caneta, papel higiênico. Por 
que não criar uma central 
de compra das universi-
dades para baixar o custo 
administrativo? Isso é 
eficiência. Temos que con-
struir isso em todo o setor 
público”, explicou.
O governador também pontu-
ou que o Estado vai criar uma 
metodologia para melhorar a 
gestão, o ensino dos alunos, 
e remunerar melhor os servi-
dores e os colaboradores. 
“Vamos modernizar a gestão 
dos hospitais universitários, 
não tirar dinheiro das univer-
sidades. É uma discussão 
muito mais técnica-adminis-
trativa”, completou.

Universidades estaduais

Ratinho pretende
“reorganizar” o
ensino superior

Maringá - O governa-
dor Carlos Massa Ratinho 
Junior disse nessa quinta-
-feira (16), em entrevista 
coletiva em Maringá, que as 
universidades estaduais do 
Paraná serão propulsoras do 
desenvolvimento das cidades. 
Segundo ele, o Estado quer 
agregar a experiência das 
sete instituições e fomentar 
boas iniciativas nos campos 
tecnológico e social.

Esse modelo vem sendo 
construído em parceria com 
os sete reitores e o superin-
tendente estadual de Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior, 
Aldo Bona. A iniciativa tam-
bém vai envolver professores 
e estudantes, que serão cha-
mados para atuar como acele-
radores do desenvolvimento 
econômico do Estado.

O sistema de ensino 
superior passará pela reor-
ganização de procedimen-
tos. O governo estadual pre-
tende unificar os processos 
de compra de insumos e itens 
básicos, implementar o pro-
grama de compliance, esti-
mular o aumento da trans-
parência e reorganização do 
cronograma da gestão pública, 
além de estimular acadêmicos 
a elaborar projetos em con-
junto com as instituições.

Segundo o governador, o 
sistema de ensino superior 
pode contribuir mais para 
o crescimento do Paraná e 
exemplificou: “As cidades 
do Paraná são pequenas, em 
sua maioria, mais de 80%. 
Por que não pegar o pessoal 
de arquitetura e urbanismo 

para pensar essas cidades, 
para que possam estar mais 
integrados? Eles querem, o 
que faltou é instigar, apre-
sentar um projeto e ver como 
podem colaborar”, afirmou.

Ele também garantiu 
que não haverá cortes nos 
repasses às universidades: 
“O que fizemos foi um con-
tingenciamento de recur-
sos para todo o governo, 
em janeiro. Isso não quer 
dizer corte. Esse risco de 
corte não existe”, explicou. 
“Vamos liberar os recur-
sos necessários em cima 
daquilo que está progra-
mado. De forma alguma 
queremos prejudicar o 
trabalho. Estamos organi-
zando esse cronograma de 
repasses dentro do fluxo de 

caixa, para que não pese ao 
governo e atenda todas as 
universidades”.

REPASSE
O governador afirmou 

que recursos que envol-
vem a Drem (Desvincula-
ção da Receita de Estados 
e Municípios) de maio a 
junho serão repassados às 
universidades. Pela lei, o 
Estado tem direito a 30% 
das receitas geradas direta-
mente pelas instituições.A 
decisão foi tomada em con-
junto com a Secretaria de 
Estado da Fazenda e a Casa 
Civil. A partir de julho, o 
governo deve uniformizar 
o modelo para que não haja 
discrepâncias entre as uni-
versidades estaduais.

Ratinho recebeu a imprensa para coletiva, na Expoingá, sede 
temporária do governo

GILSON ABREU/ANPR
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Minha Casa

Meta para 2020 é construir 
500 mil casas populares

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 20/5, físicas 15/5 ,domésticos 6/5

Índice em % MAR ABR ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,75 0,57 2,09 4,94
IGP-M (FGV) 1,26 0,92 3,10 8,64
IGP-DI (FGV) 1,07 0,90 3,33 8,25

Índice MAR ABR MAI
IGP-M (FGV) 1,0760 1,0827 1,0864
IGP-DI (FGV) 1,0773 1,0827 1,0825
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,5%  | TJLP: 6,26%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 2ª parcela
vence em 31/05, com juros Selic de 1%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

15/4 a 15/5 0,5000 0,3715 0,0000
16/4 a 16/5 0,5000 0,3715 0,0000
17/4 a 17/5 0,5000 0,3715 0,0000
18/4 a 18/5 0,5000 0,3715 0,0000
19/4 a 19/5 0,5000 0,3715 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -2,36% 25,27 
Vale ON -3,23% 46,40 
Brasil ON -3,12% 45,64 
Gol PN -7,41% 20,98 
Marfrig ON +7,87% 6,85 
Viavarejo ON -4,88% 4,09

IBOVESPA: -1,75% 90.024 pontos

Iene 109,91
Libra est. 0,7809
Euro 0,8945
Peso arg. 44,86

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +1,0% 4,0360 4,0370 +2,9%

PTAX  (BC) +0,3% 4,0132 4,0138 +1,7%

PARALELO +0,9% 3,9500 4,2600 +2,9%

TURISMO +1,0% 3,9500 4,2400 +2,9%

EURO 0,0% 4,4852 4,4874 +1,5%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m
Paraná 1.526,39 1.531,41 0,33 1,19 4,76
Norte 1.542,44 1.541,07 -0,09 1,35 5,32
Oeste 1.530,93 1.533,55 0,17 0,91 3,81

DÓLAR 16/05

Iene R$ 0,0365
Libra est. R$ 5,14
Peso arg. R$ 0,09
R$1: 1.564,95 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 16/05 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

MAR ABR MAI
TJLP (%) 7,03 6,26 6,26
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/19 839,75 4,25 -6,9%
FARELO jul/19 301,90 2,10 -2,6%
MILHO jul/19 379,00 9,50 3,1%
TRIGO jul/19 467,00 18,25 4,1%

SOJA 67,63 0,6% 0,0% 67,50
MILHO 25,44 1,4% -4,3% 25,00
TRIGO 46,05 0,0% -1,1% 46,50
BOI GORDO 150,23 -0,3% -1,2% 153,00
FRANGO 2,68 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 16/05 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 16/05 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 16/05 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 74,00 7,2% 4,2%
SOJA Paranaguá 80,50 8,8% 5,2%
MILHO Cascavel 28,50 -8,1% -10,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Maringá - Uma estu-
dante de 20 anos morreu 
no hospital Santa Casa, em 
Maringá, após o desabamento 
de parte da sede do centro 
universitário Unicesumar, 
na manhã dessa quinta (16). 
Natália Meira chegou a ser 
levada para o hospital, mas 
morreu por volta das 12h30. 

De Cianorte, ela era estu-
dante do 4º ano de Engenha-
ria Civil da Unicesumar e 
realizava estágio na obra. 

Outras duas pessoas fica-
ram feridas em estado grave e 
estão internadas em hospitais 
da cidade. Segundo a assesso-
ria de imprensa da Unicesu-
mar, são dois homens que tra-
balhavam na obra por uma 

Rio de Janeiro - O 
governo federal planeja 
aumentar a construção de 
habitações populares para 
500 mil unidades em 2020, 
disse ontem o ministro da 
Casa Civil, Onyx Loren-
zoni. A meta para este ano 
é a entrega de 400 mil casas. 
“Nós já estamos direcio-
nando, tanto para o pro-
grama Minha Casa, Minha 
Vida, quanto para as obras 
de infraestrutura, os poucos 
recursos que nós temos para 
que o setor da construção civil 
continue gerando milhares de 

empregos”, disse o minis-
tro no 91º Enic (Encontro 
Nacional da Indústria da 
Construção Civil).

De acordo com o minis-
tro, a meta do governo é 
aumentar para o próximo 
ano a entrega de mora-
dias populares: “Nós temos 
uma média anual de 400 
mil habitações entregues, 
que nós vamos manter este 
ano. Isso vai requerer do 
governo um superesforço. O 
ministro [Gustavo] Canuto 
[Desenvolvimento Regio-
nal], juntamente com sua 

equipe, prepara uma rees-
truturação do Minha Casa, 
Minha Vida, exatamente 
para permitir que, no ano 
que vem, a gente possa 
construir 500 mil casas no 
Brasil. É uma meta”, disse.

CRÉDITO
O presidente da Cbic 

(Câmara Brasileira da 
Indústria da Construção), 
José Carlos Martins, res-
saltou que uma das princi-
pais demandas do setor é o 
acesso ao crédito, principal-
mente para as pequenas e 

médias empresas, e a apro-
vação da reforma da Previ-
dência.”É claro o nosso oti-
mismo. Porém, sabe-se de 
riscos que nós temos, como 
a não aprovação da reforma 
da Previdência. Por isso 
que todos nós, neste ins-
tante, estamos trabalhando 
para aprovar a [reforma 
da] Previdência, porque o 
investidor não colocará um 
dinheiro hoje, para retor-
nar daqui a dez anos, se 
não tiver segurança de como 
o Brasil estará naquele 
momento”, disse Martins.

Brasília - Os contri-
buintes que devem até R$ 
5 milhões podem parcelar 
débitos com a Receita 
Federal. O Diário Oficial 
da União publicou ontem 
(16) instrução normativa 
que amplia em cinco vezes 
o valor máximo de parce-
lamento ordinário.

O limite anterior, de 
R$ 1 milhão, não era 
reajustado desde 2013. 
O parcelamento ordiná-
rio permite que os débi-
tos com o Fisco sejam 
renegociados em até 60 
parcelas (cinco anos). No 
entanto, diferentemente 
dos parcelamentos espe-
ciais, também chamados 
de Refis, não há desconto 
nas multas e nos juros.

A instrução norma-
tiva foi necessária depois 
que o Ministério da Eco-
nomia revogou uma por-
taria conjunta da Receita 
Federal e da Procuradoria-
-Geral de Fazenda Nacio-
nal (PGFN) de 2009 que 
unificava os procedimen-
tos para o parcelamento de 
débitos nos dois órgãos. A 
Receita administra as dívi-
das tributárias (tributos em 
atraso). A PGFN cuida da 
dívida ativa da União, que 
reúne os débitos cobrados 
na Justiça.

Segundo a portaria, 
o valor de cada parcela 
será obtido mediante a 
divisão do valor da dívida 
consolidada pelo número 
de parcelas pedidas, 
desde que a prestação 
mínima corresponda a 
R$ 200 para devedor pes-
soa física ou R$ 500 para 
devedor pessoa jurídica.

Brasília - O governo do 
presidente Jair Bolsonaro 
está empenhado em trans-
formar a América Latina em 
uma economia de mercado, 
disse ontem (16) o ministro 
da Economia, Paulo Guedes.

Na cerimônia de home-
nagem ao presidente pela 
Câmara de Comércio Brasil-
-Estados Unidos, em Dallas, 
o ministro comentou sobre 
a boa relação de Bolsonaro 
com os governos da Argen-
tina e do Paraguai.

“O nosso presidente se 
entende muito bem com os 
governos da Argentina e do 
Paraguai. A esquerda quis uni-
ficar a América Latina numa 
economia obsoleta, e nós quere-
mos unificar em uma economia 
de mercado”, afirmou Guedes.

O ministro também 
demonstrou otimismo com 
a aprovação da reforma da 
Previdência pelo Congresso. 
Ele reiterou que, depois da 
aprovação, o governo enviará 
pacotes de medidas que pro-
movam o crescimento como a 
quebra do monopólio na dis-
tribuição de petróleo e de gás.

“Queremos que o Brasil 

seja grande de novo. O Senado 
diz que vai aprovar a reforma 
da Previdência em 60 dias e 
isso vai mudar as perspecti-
vas do país. Na segunda parte 
do ano voltaremos a crescer, 
podendo quebrar esse duplo 
monopólio do petróleo e gás, 
fazendo os preços diminuí-
rem 50%”, disse.

Ao mencionar o prazo de 
60 dias para a aprovação das 
mudanças na Previdência, o 
ministro foi bastante aplau-
dido pela plateia, formada por 
empresários e por represen-
tantes do governo. A cerimônia 
de entrega do prêmio de perso-
nalidade do ano pela Câmara 
de Comércio Brasil-Estados 
Unidos ocorre há 50 anos. Pela 
primeira vez, o evento foi reali-
zado fora de Nova York.

Receita 
aumenta para 
R$ 5 milhões
teto para 

parcelamentos 
de dívidas

Bolsonaro quer 
expandir economia de 
mercado na América 
Latina, diz Guedes

Estudante morre após 
desabamento de 
centro universitário

DEFESA CIVIL

Desabamento aconteceu em prédio em obras

empresa terceirizada. 
Segundo a Defesa Civil, o 

desabamento aconteceu em 
parte da estrutura de um bloco 
que está sendo construído para 
abrigar o curso de Medicina por 
volta das 10h. Uma laje teria 
caído e derrubado as demais. 

Em nota, a Unicesumar 
afirmou que a Rotesma Indús-
tria de Concreto Pré-Fabricado 
Ltda, é uma empresa com mais 
de 40 anos no mercado e conta 
com alto grau de credibilidade e 
também providenciará todos os 
esclarecimentos técnicos neces-
sários. Além disso, a UniCesu-
mar mantém uma auditoria ter-
ceirizada, permanente na obra, 
com a finalidade de garantir os 
procedimentos técnicos. 
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Pnad Contínua

Paraná tem a 3ª menor 
taxa de desemprego
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Após reunião em Pequim, Brasil 
espera habilitação de 78 frigoríficos

Pequim - Após reunião 
da ministra Tereza Cristina 
(Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento) e o administrador-
-geral de Aduanas da China, Ni 
Yuefeng, o Brasil tem expecta-
tiva de 78 frigoríficos recebe-
rem autorização para exportar 
ao mercado chinês.

Na reunião, em Pequim, 
ficou fechado que, dentro de 
uma semana, a equipe do Mi-
nistério da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento irá en-
caminhar às autoridades chi-
nesas informações finais so-
bre os estabelecimentos (car-
nes bovina, suína e de aves), 
já que os formulários preen-
chidos pelas empresas estão 
sendo revisados pelo Mapa.

“Estamos preparados pa-
ra ampliar a nossa oferta de 
proteína animal com quali-
dade ao mercado chinês sem 
deixar de cumprir os requi-
sitos sanitários previstos no 
nosso protocolo bilateral”, 

disse a ministra.

HABILITAÇÃO 
CONTÍNUA

Os dois países também 
irão estudar processo contí-
nuo de habilitação das em-
presas, principalmente do 
setor de carnes. A delegação 
chinesa pediu agilidade na 
resolução de pendências dos 
registros para exportação de 
pescados e pera. Em troca, 
o Brasil quer vender melão. 
“Quero aumentar substan-
cialmente a confiança mútua 
nos nossos respectivos siste-
mas sanitários de inspeção e de 
quarentena para que novas ha-
bilitações de estabelecimentos 
ocorram de maneira célere e 
simplificada no futuro”, acres-
centou Tereza Cristina.

Ni Yuefeng informou que, 
no segundo semestre, um co-
missário virá ao Brasil para 
trabalhar constantemente 
com o governo federal e em-

presas nas questões sanitá-
rias e de quarentena. O co-
missário ficará na embaixada 
chinesa para facilitar a diálo-
go com a equipe do ministério.

Em visita em 2018, técni-
cos chineses vistoriaram 11 
frigoríficos - um foi reprova-
do e dez tiveram de fornecer 
informações adicionais. Para 
o encontro em Pequim, soli-
citaram ao Brasil a lista dos 
estabelecimentos autoriza-
dos a vender para a União 
Europeia, que totalizam 33.

Além dessa lista, a comi-
tiva brasileira levou dados 
sobre estabelecimentos ins-
pecionados, mas que não são 
habilitados para a União Eu-
ropeia; lista de produtores de 
suínos habilitados para ou-
tros mercados exigentes co-
mo Estados Unidos e Japão e 
produtores de bovinos, aves e 
asininos habilitados para ou-
tros mercados exigentes com 
exceção da União Europeia.

Rumo ao Japão
Mais de mil brasileiros se 
cadastraram para compra 
de ingressos e pacotes 
para os Jogos de Tóquio 
2020, no www.match-
hospitality.com/tokyo2020/
brasil, revendedora oficial.

Nova turma
Mais de 31 mil desejam 
entrar na política nas eleições 
municipais e se inscreveram 
no programa de formação de 
líderes RenovaBR. São de 
2.099 cidades.

Combinações...
Na tentativa de derrubar 
em plenário as mudanças 
na MP 870, que crava a re-
estruturação administrativa 
do Governo, o Planalto in-
tensificou as tratativas com 
os partidos do Centrão (PP, 
PSD, PR, PRB, DEM, SD) e 
incomodou o PSL, legenda 
do presidente Jair Bolson-
aro. O partido disputa com 
o PP a indicação do novo 
presidente do Banco Na-
cional do Nordeste (BNB). 

... e Interlocução
O senador Ciro Nogueira 
(PI), presidente do PP, 
fala diariamente com 
palacianos. Não há data 
prevista para a votação da 
MP 870 no plenário da Câ-
mara. A comissão especial 
que analisou a MP impôs 
derrota ao Governo ao apro-
var emenda que transfere 
o Coaf do Ministério da 
Justiça para o Ministério da 
Economia.

Rastros de Jair
Líder do PDT na Câmara, 
o deputado federal André 
Figueiredo (CE) usou argu-
mentos do então deputado 
Jair Bolsonaro na proposta 
(PDL 240/19) que pede 
a revogação do decreto 
presidencial que libera de 
maneira quase irrestrita o 
porte de armas no País. 

Memória
Em 2013, Bolsonaro 
apresentou proposta para 
sustar um decreto da presi-
dente Dilma Rousseff que 

Diversidade
A Prefeitura do Rio, por meio da Coordenadoria Especial da 
Diversidade Sexual (CEDS Rio) lança hoje, Dia Internacional 
de Combate a LGBTfobia, a campanha: “A Nossa Luta é Por 

Um Rio de Mais Respeito”, com vídeo nas redes sociais.

liberava o uso de armamen-
tos para servidores Ibama 
e para o Instituto Chico 
Mendes de Conservação da 
Biodiversidade. Na justifi-
cativa, o hoje presidente 
ressaltava que o Estatuto do 
Desarmamento “estabelece 
taxativamente a quem é 
conferida autorização para o 
porte de armas de fogo”.

Mal dos cigarros
A indústria do cigarro pode 
ter outro baque forte nos 
próximos meses: a proibição, 
por lei, de fumar dentro de 
carros onde houver menor de 
18 anos - com multa pesada 
- e qualquer forma de pa-
trocínio e uso de aditivos de 
sabor (questão já resolvida 
no STF).

Força-tarefa
Foram ao Senado debater 
Projeto de Lei 769/15, que 
trata dessas proibições, o 
presidente da Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária, 
William Dib, o secretário 
da Receita Federal, Marcos 
Cintra, e a representante 
do Programa Nacional de 
Controle do Tabagismo do 
Instituto Nacional do Câncer, 
Tania Cavalcante.

Na fila
A relatora é a senadora 
Leila Barros (PSB-DF), que 
dará seu parecer nas próxi-
mas semanas. O projeto do 
senador José Serra (PSDB-
SP) tem caráter terminativo 
na CCJ (não vai a plenário 
do Senado) e já foi apro-
vado nas comissões de 
Transparência, Governança, 
Fiscalização e Controle e 
Defesa do Consumidor e de 
Assuntos Sociais.

Fala, deputado
O deputado federal João 
Campos leu a Coluna e não 
gostou do que viu sobre o 
esforço do PSB para lançá-lo 
mais aos holofotes no seu 
Recife. “Estou acostumado 
a fazer política nas ruas (...) 
Por outro lado, tem gente da 
oposição que se incomoda 
porque só sabe fazer política 
no gabinete ou em cima da 
tribuna, no ar-condicionado”.  

Curitiba - A taxa de 
desocupação no Paraná 
nos primeiros três meses 
de 2019 caiu em relação ao 
primeiro trimestre do ano 
passado e fez o Estado ter um 
dos menores índices de de-
semprego no País. Além dis-
so, o rendimento médio real 
dos trabalhadores paranaen-
ses é o quarto maior do País.

De acordo com dados da 
Pnad Contínua (Pesqui-
sa Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua) di-
vulgados nessa quinta-feira 
(16) pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística), 8,9% dos mora-
dores do Estado estão procu-
rando emprego - esse índice 
era de 9,6% em 2018. Ape-
nas Santa Catarina (7,2%) e 
Rio Grande do Sul (8%) pos-
suem marcas melhores.

No Brasil, a taxa de 
desocupação no primeiro 
trimestre de 2019 foi de 
12,7%, acima do trimestre 
anterior (11,6%) e abai-

xo do 1º trimestre de 2018 
(13,1%). Os maiores índi-
ces foram observados no 
Amapá (20,2%), na Bahia 
(18,3%) e no Acre (18%).

“Estamos trabalhan-
do intensamente para ge-
rar novas oportunidades 
de emprego e renda. Estou 
muito animado com as possi-
bilidades que estamos proje-
tando. Até agora, em quatro 
meses, já somamos R$ 11 
bilhões em investimentos 
anunciados pela iniciativa 
privada no Paraná. Isso re-
presenta mais geração de 
emprego e desenvolvimen-
to econômico”, ressaltou o 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior.

CAPITAIS
Curitiba aparece com 

as menores taxas de deso-
cupação dentre todas as 
capitais do Brasil: 8,3%, 
atrás apenas de Campo 
Grande, com 8,1%, e Goi-
ânia, com (7,2%). “Esse é 
um excelente resultado se 
comparado ao mesmo perí-
odo do ano passado quando 
o Paraná havia ficado em 
quinto lugar do ranking 
nacional. Com isso subi-
mos duas colocações e esta-
mos em terceiro agora em 
2019”, diz a economista do 
observatório do Trabalho 
da Secretaria de Estado da 
Justiça, Família e Traba-
lho, Suelen Glinski.

Aumento da renda
A Pnad mostra ainda que 
o trabalhador paranaense 
tem o quarto maior rendi-
mento médio do Brasil, 
com R$ 2.567, atrás 
apenas do Rio de Janeiro 
(R$ 2.675), de São Paulo 
(R$ 2.899) e do Distrito 
Federal (R$ 4.085).
O estudo do IBGE mostra 
que, em relação ao último 
trimestre de 2018, o 
Paraná registrou aumento 
na renda do trabalhador 
(3,4%), sendo o único 
Estado do País com vari-
ação positiva.

Situação piora em 14 estados
A taxa de desemprego cresceu em 14 das 27 unidades da 
Federação no primeiro trimestre deste ano na comparação 
com o último trimestre do ano passado, segundo dados 
da Pnad Contínua, divulgada ontem (16) pelo IBGE. Nas 
outras 13 unidades, a taxa manteve-se estável.
Na comparação com o primeiro trimestre de 2018, no 
entanto, apenas quatro unidades da Federação tiveram 
aumento da taxa de desemprego.
Na passagem do último trimestre de 2018 para o primeiro 
trimestre deste ano, as maiores altas da taxa de desem-
prego foram observadas no Acre (de 13,1% para 18%), 
Goiás (de 8,2% para 10,7%) e Mato Grosso do Sul (de 7% 
para 9,5%).
Na comparação com o primeiro trimestre de 2018, os esta-
dos que registraram alta na taxa foram Roraima (de 10,3% 
para 15%), Acre (de 14,4% para 18%), Amazonas (de 13,9% 
para 14,9%) e Santa Catarina (de 6,5% para 7,2%).
Já os estados que tiveram queda na taxa, nesse tipo de 
comparação, foram Pernambuco (de 17,7% para 16,1%), 
Minas Gerais (de 12,6% para 11,2%) e Ceará (de 12,8% 
para 11,4%).
Em relação ao tempo de procura de emprego no Brasil, 
45,4% dos desocupados estavam de um mês a menos 
de um ano em busca de trabalho; 24,8%, há dois anos ou 
mais, 15,7%, há menos de um mês e 14,1% de um ano a 
menos de dois anos

      

 

Bloqueio 2.0
Sem apoio e agilidade do Congresso Nacional, a equipe 

econômica do Governo Bolsonaro discute novo bloqueio de re-
cursos que pode ser anunciado nos próximos dias. Em março, 

o Planalto encaminhou à Câmara e ao Senado um projeto 
de crédito suplementar (PLN 4/2019) no valor de R$ 248,9 
bilhões em recursos para saldar todas as despesas do ano. 
Passados dois meses, a proposta está parada à espera de 

parecer do relator Hildo Rocha (MDB-MA), na Comissão Mista 
de Orçamento. Depois da CMO, o projeto ainda terá que ser 

aprovado em sessão conjunta da Câmara e do Senado.
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Incentivo

Comtur reivindica redução do 
ICMS do combustível de aviação

FASES
DA LUA

Sexta
17/05/2019

Céu claro

CHEIA
18/05 - 18h11

Domingo
19/05/2019

MINGUANTE
26/05 - 13h34

NOVA
03/06- 07h02

CRESCENTE
10/06 - 03h00

Maringá
max 24
min 16

Cascavel
max 23
min 13

Foz do Iguaçu
max 25
min 15

Londrina
max 24
min 15

Curitiba
max 20
min 13

Paranaguá
max 25
min 18

Sábado
18/05/2019

Muitas nuvens

Céu claro
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Opinião

PREVISÃO DO TEMPO

Crescente
11/05 - 22h13

Fases da lua

Cascavel Curitiba

‘‘Os brasileiros de várias regiões do País já enfrentaram as 
dificuldades impostas por uma crise hídrica. Também continua 
presente na memória da população da Região Metropolitana de 
São Paulo o período de falta de água enfrentado a partir de 2014 
na localidade. Os moradores que se deparam com essa situação 
precisam mudar hábitos e focar na economia de água. Mas o País 
não está livre de novos períodos sem disponibilidade suficiente de 
água, conforme aponta o Plano Nacional de Segurança Hídrica, 
recentemente divulgado pelo governo federal.

O documento alerta que aproximadamente 55 milhões de 
brasileiros de regiões urbanas podem enfrentar falta de água em 
2035 se nada for feito para mudar esse cenário. Para evitar o pior, 
o País precisa investir R$ 27,5 bilhões nos próximos 15 anos em 
99 projetos como sistemas adutores, barragens, canais e eixos de 
integração das bacias hidrográficas. Essas intervenções são fun-
damentais para aumentar a oferta de água nas regiões apontadas 
pelo levantamento.

Outras iniciativas também podem ajudar a reduzir os riscos 
de estresse hídrico. Um deles é um programa para a redução de 
perdas. O País ainda desperdiça água que recebe um tratamento 
muito dispendioso. A média nacional de perdas chega próximo a 
40% do que é produzido. 

A gestão dos recursos hídricos deve ainda incentivar o reuso 
de água nas cidades. Alguns municípios já perceberam a impor-
tância de usar esse recurso para a limpeza de praças e irrigação 
de jardins. Essas medidas precisam inclusive ser ampliadas e até 
mesmo previstas em uma legislação, que contribua para incentivar 
também o reuso na agricultura, um dos setores que apresenta um 
dos maiores indicadores de consumo de água.

A falta de água pode se tornar um dos grandes problemas para 
as próximas gerações. Por isso, as medidas preventivas precisam 
ser adotadas urgentemente. Caso contrário, corremos o risco de 
levar um futuro muito nebuloso para as futuras gerações. 

Crise hídrica no horizonte ‘‘

Do presidente Jair 
Bolsonaro para o 
presidente do Banco 
do Brasil, Rubem 
Novaes, na abertura 
do Agrishow, ontem, 
ao pedir redução nos 
juros para o setor 
agropecuário. 

“Apelo para o 
seu coração, 
para o seu 

patriotismo 
para que esses 
juros caiam um 

pouquinho mais. 
Tenho certeza 
de que nossas 

orações tocarão 
seu coração”. 
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16 18 31 39 42 44
concurso: 2146
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41.620

JANEIRO

ABC/RN

concurso: 1807

01 02 03 05 07 08 09 13 
14 17 18 19 20 24 25

concurso: 1964

08 09 17 22 24 34 35 
43 49 52 56 57 58 67 

75 81 83 91 93 96

12 16 33 41 47 48

Quarta

  DIVULGAÇÃO  

Nublado Nublado Nublado

Luiz Pladevall é presidente da Apecs (Associação Paulista 
de Empresas de Consultoria e Serviços em Saneamento e 
Meio Ambiente) e vice-presidente da Abes-SP (Associação 

Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental)
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Ressignifi que o luto com esperança

Sexta

Cheia
19/05 - 08h12

Minguante
26/05 - 19h19

Nova
05/06 - 19h47




25 15 


23 15

Sexta




17 15 


17 14

concurso: 1332

02 14 18 29 36 38
concurso: 2151

concurso: 4976

17 19 30 38 75

concurso: 5388

02.716
65.001
27.675
87.895
57.036

NOVEMBRO

AMÉRICA/RJ

concurso: 1814

01 02 03 05 07 12 14 15 
16 18 19 21 23 24 25

concurso: 1969

01 08 10 16 17 20 22 
35 38 48 56 59 62 64 

67 80 81 84 94 98

05 08 16 22 44 50

Sábado

“Façam justiça! 
Querem me atingir? 
Venham pra cima de 

mim! Querem quebrar meu 
sigilo, eu sei que tem que ter 
um fato, mas eu abro o meu 
sigilo. Não vão me pegar”. 

 O presidente Jair 
Bolsonaro (PSL) 

disse ontem que as 
investigações que 
avançam sobre seu 

filho, o senador Flávio 
Bolsonaro (PSL-RJ), são 

feitas para atingi-lo. 
Bolsonaro colocou seu 

sigilo bancário à disposi-
ção e classificou que as 

apurações estão “fazendo 
um esculacho” em cima 
de Flávio para prejudicar 

o seu governo. 

Paula Guimarães é missionária da Comunidade Canção Nova 07 19 20 64 65 71 80

Uma publicação de 
Jornal Oparana S/A - CNPJ: 21.819.026/0001-36 Matriz 
Jornal Oparana S/A: CNPJ: 21.819.026/0002-17 Filial

Rua Pernambuco, 1600 - Centro - CEP 85.810.021 Cascavel-PR
Fone/Fax: (45) 3321-1000

Direção Geral: Clarice Roman
Diretor: Jadir Zimmermann / diretor@jhoje.com.br

Editora-chefe: Carla Hachmann / editoria@jhoje.com.br

Fale Conosco
editoria@jhoje.com.br / WhatsApp: (45) 99975-1047
anuncio@jhoje.com.br/ assinaturas@jhoje.com.br 

www.jhoje.com.br 

Parcialmente 
Nublado

AGÊNCIA BRASIL

Sábado

Nublado

Muitas vezes tratamos o “luto” somente como a perda de uma 
pessoa que amamos. Mas podemos considerar também como luto 
um “relacionamento que terminou”, um “trabalho que não deu certo” 
e até mesmo uma “demissão inesperada”.

Esse tempo de “luto” é um tempo para absorvermos o que 
aconteceu, necessário para que possamos refl etir e nos organizar 
a partir desse momento. Na década de 1960, a psicóloga suíça 
Elisabeth Kübler-Ross (1926-2004) descreveu cinco fases que 
compõem o processo do luto:

A negação - quando a pessoa tenta negar a existência do pro-
blema ou situação e, às vezes, evita até falar sobre o assunto. 
“Isso não pode ser verdade!”, pensa; A raiva - é comum aparecer 
revolta e ressentimento quando a pessoa se dá conta da perda. 
“Por que eu?” É o pensamento recorrente; A negociação - quando 
a hipótese da perda começa a se concretizar, é comum que a 
pessoa tente reverter a situação, fazendo um acordo consigo, com 
outra pessoa ou com Deus; A depressão - ocorre quando a pessoa 
toma consciência de que a perda é inevitável. Tristeza, desolação, 
apatia e medo são sentimentos comuns nessa fase. Não deve ser 
confundida com a doença diagnosticada como depressão, que 
envolve um desequilíbrio químico e necessita tratamento específi co; 
A aceitação - é a fase em que a pessoa aprende a viver sem aquilo 
que perdeu. Não signifi ca esquecer ou não sentir mais tristeza ao 
se lembrar do fato.

A situação que nos ocasionou o luto jamais será esquecida, 
mas será amenizada com o passar do tempo. E o que nos faz 
seguir adiante? A esperança precisa ser a nossa companheira nos 
momentos difíceis e ela pode se manifestar de várias formas: pelo 
afeto de um amigo, uma música que nos traz bons sentimentos e 
até mesmo a partilha de um sacerdote. 

Que tenhamos sempre o nosso olhar sensível para esses ges-
tos, que o nosso olhar possa estar sempre voltado para Deus. Por 
mais difícil que seja uma situação, e que aparentemente falte a 
“esperança”, Ele é quem gera toda “esperança” em nosso coração.
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‘‘ Os brasileiros de várias regiões do País já enfrentaram as 
dificuldades impostas por uma crise hídrica. Também continua 
presente na memória da população da Região Metropolitana de 
São Paulo o período de falta de água enfrentado a partir de 2014 
na localidade. Os moradores que se deparam com essa situação 
precisam mudar hábitos e focar na economia de água. Mas o País 
não está livre de novos períodos sem disponibilidade suficiente de 
água, conforme aponta o Plano Nacional de Segurança Hídrica, 
recentemente divulgado pelo governo federal.

O documento alerta que aproximadamente 55 milhões de 
brasileiros de regiões urbanas podem enfrentar falta de água em 
2035 se nada for feito para mudar esse cenário. Para evitar o pior, 
o País precisa investir R$ 27,5 bilhões nos próximos 15 anos em 
99 projetos como sistemas adutores, barragens, canais e eixos de 
integração das bacias hidrográficas. Essas intervenções são fun-
damentais para aumentar a oferta de água nas regiões apontadas 
pelo levantamento.

Outras iniciativas também podem ajudar a reduzir os riscos 
de estresse hídrico. Um deles é um programa para a redução de 
perdas. O País ainda desperdiça água que recebe um tratamento 
muito dispendioso. A média nacional de perdas chega próximo a 
40% do que é produzido. 

A gestão dos recursos hídricos deve ainda incentivar o reuso 
de água nas cidades. Alguns municípios já perceberam a impor-
tância de usar esse recurso para a limpeza de praças e irrigação 
de jardins. Essas medidas precisam inclusive ser ampliadas e até 
mesmo previstas em uma legislação, que contribua para incentivar 
também o reuso na agricultura, um dos setores que apresenta um 
dos maiores indicadores de consumo de água.

A falta de água pode se tornar um dos grandes problemas para 
as próximas gerações. Por isso, as medidas preventivas precisam 
ser adotadas urgentemente. Caso contrário, corremos o risco de 
levar um futuro muito nebuloso para as futuras gerações. 

Crise hídrica no horizonte‘‘
Do presidente Jair 
Bolsonaro para o 
presidente do Banco 
do Brasil, Rubem 
Novaes, na abertura 
do Agrishow, ontem, 
ao pedir redução nos 
juros para o setor 
agropecuário. 

“Apelo para o 
seu coração, 

para o seu 
patriotismo 

para que esses 
juros caiam um 
pouquinho mais. 

Tenho certeza 
de que nossas 
orações tocarão 

seu coração”. 
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Luiz Pladevall é presidente da Apecs (Associação Paulista 
de Empresas de Consultoria e Serviços em Saneamento e 
Meio Ambiente) e vice-presidente da Abes-SP (Associação 

Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental)

O ministro do Turismo, 
Marcelo Álvaro Antônio, 
participou da abertura do 
1º Encontro de Líderes do 
Turismo em Foz do Iguaçu. 
Antes de um jantar ofereci-
do a empresários, entidades 
e investidores ligados ao tra-
de, na noite de quarta-feira 
(15), no Wish Golf & Resort, 
o ministro destacou o poten-
cial do setor em Foz do Igua-
çu. “Foz do Iguaçu tem um 
potencial enorme para o tu-
rismo, sobretudo na área de 
eventos. O que precisamos fa-
zer é uma avaliação geral na 
infraestrutura local em parce-
ria com as secretarias (Estado 
e Município) para ampliar o 
recebimento de turistas”.

Ele disse também que re-
cebeu um pedido de apoio do 
deputado federal Vermelho 
em relação a uma das mais 
esperadas obras de infraes-
trutura da cidade: a duplica-
ção da Rodovia das Cataratas 
(BR-469). “Conversava a ca-

Pedido foi feito 
ao presidente da 
Agência Paraná 
de Desenvolvi-
mento para 
atrair mais voos 
e reduzir valor 
da passagem

Foz do Iguaçu - Em 
sessão na quarta-feira, o 
Comtur (Conselho Munici-
pal de Turismo) de Foz do 
Iguaçu voltou a reivindicar do 
governo estadual a redução 
do ICMS (Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Ser-
viços) que incide no combus-
tível da aviação. O pleito foi 
apresentado a José Eduardo 
Bekin, presidente da Agência 
Paraná de Desenvolvimento.

Bekin participou da reu-
nião com conselheiros de 
turismo iguaçuenses com o 
presidente da Paraná Tu-
rismo, João Jacob Mehl. 

Também fizeram parte do 
diálogo o secretário de Tu-
rismo, Indústria, Comércio 
e Projetos Estratégicos, Gil-
mar Piolla, e o presidente do 
Fundo Iguaçu, Enio Eidt.

Diante do pedido de po-
sicionamento feito pelo con-
selho, o presidente da Agência 
Paraná Desenvolvimento ga-
rantiu que está mantido o com-
promisso de campanha do go-
vernador Ratinho Junior para 
reduzir o ICMS incidente sobre 
o querosene usado em aviões. 

“Essa medida está em aná-
lise de viabilidade no gover-
no, faltando estudos para a 
compensação das receitas para 
podermos fazer a redução des-
se imposto”, declarou Bekin. 
“As companhias receberão in-
centivos para reduzir o preço 
da passagem e aumentar o nú-
mero de voos regionais, nacio-
nais e internacionais com che-
gada em Foz do Iguaçu”. 

Conforme José Bekin, 
“Foz do Iguaçu será a nos-
sa principal porta de entra-
da para turistas nacionais e 
estrangeiros. Vamos conce-
der benefícios sustentáveis 

Azul confirma dois novos diários para Foz
A Azul Linhas Aéreas anunciou a realização de dois novos 
voos diários para Foz do Iguaçu. As operações começam a 
partir de setembro deste ano com saída do Aeroporto de 
Guarulhos, em São Paulo, considerado o maior do País. A 
informação foi confirmada ao secretário de Turismo, Indús-
tria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla.
Os voos da Azul entre São Paulo e Foz do Iguaçu serão 
operados a partir do dia 1º de setembro. As saídas da 
capital paulista ocorrem todos os dias a partir das 7h50 
com chegada prevista para as 9h20 e às 12h50, com 
chegada às 14h20 na Terra das Cataratas. No sentido 
inverso, as aeronaves decolam diariamente às 10h10 e 
chegam às 11h50 e o outro voo sai de Foz às 15h10 e 
tem aterrissagem prevista para as 16h50 em Guarulhos. 
As operações serão atendidas com as aeronaves A320 
Neo de 174 lugares. As passagens já começaram a ser 
comercializadas no site da companhia aérea.
As frequências diárias anunciadas pela Azul com São Paulo 
suprem as operações canceladas pela Avianca entre Foz e 
a capital paulista. Dessa forma, os passageiros mantêm as 
opções de voo para o Destino Iguaçu saindo de São Paulo, o 
que também deve refletir na competitividade das tarifas. 

a companhias aéreas, efeti-
vando um compromisso de 
campanha do governador 
Ratinho Junior, elevando ex-
traordinariamente a quanti-
dade de voos e barateando o 
custo da passagem”.

PAUTA HISTÓRICA
A Gestão Integrada do 

Turismo de Foz do Iguaçu 
aposta na conectividade aé-
rea para a expansão do setor. 
Vice-presidente do Comtur, 
Licério Santos disse que a 
cidade vive um momento 
em que investimentos em 
infraestrutura são anuncia-
dos, e isso torna ainda mais 
necessário o fortalecimento 
do aeroporto local. “Mais do 
que uma promessa de cam-
panha, a redução do ICMS 
sobre o combustível da avia-
ção no Paraná deve ser en-
tendida como uma medida 
inteligente do governador 
Ratinho Junior, pois é uma 
decisão que fomenta o de-
senvolvimento”.

Ele acrescenta ainda que, 
com o lançamento da obra 
da segunda ponte e da Pe-

minho do evento com o depu-
tado e manifestei meu apoio 
para projetos de melhorias na 
infraestrutura de Foz do Igua-
çu, entre eles a duplicação da 
Rodovia das Cataratas. Estou 
à disposição para apoiar a ini-
ciativa em outros ministérios 
com o objetivo de tornar essa 
obra uma realidade”, enfati-
zou Marcelo Alvaro Antônio.

Ministro declara apoio à duplicação 
da Rodovia das Cataratas

rimetral Leste, Foz está no 
momento das boas notícias. 
“Mas não adianta receber-
mos as obras estruturantes, 
termos os melhores hotéis e 
atrativos, sem investimen-
tos no nosso aeroporto e am-
pliação do número de voos 
e passagens mais baratas”, 
frisou o dirigente do Comtur.

O secretário de Turismo, 
Indústria, Comércio e Pro-
jetos Estratégicos, Gilmar 
Piolla, também reforçou a 
necessidade de redução do 

ICMS do querosene de avia-
ção. De acordo com ele, esse 
é o único meio para se captar 
mais voos a Foz e baixar o 
custo das passagens. “Essa é 
uma tendência irreversível. 
São Paulo, Brasília, Minas 
Gerais e Ceará já baixaram o 
ICMS do combustível de avia-
ção”, informou Piolla. “O pre-
ço do combustível impacta até 
40% do custo das companhias 
aéreas. Imposto alto afasta as 
companhias low cost, que são 
as de baixo custo”.

O governador do Paraná, 
Ratinho Jr, já sinalizou po-
sitivamente pelo apoio a du-
plicação. A ideia é optar pela 
estadualização do trecho de 
pouco mais de 11 quilôme-
tros, com isso aumenta a ex-
pectativa para que o Estado 
assuma o projeto elaborado 
pelo Fundo Iguaçu. O valor 
da obra é de R$ 135 milhões.

CHRISTIAN RIZZI

Ministro Marcelo Antônio participou da abertura do Encon-
tro de Líderes do Turismo em Foz 



Vulnerabilidade na fronteira

Rota para o tráfico humano, 
oeste recebe capacitação 
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Foz do Iguaçu - Com pe-
lo menos 200 pessoas - entre 
homens, mulheres, crianças 
e adolescentes - que podem 
ter sido vítimas do tráfico 
internacional, o Paraná se 
destaca no cenário nacional 
para combater esse tipo de 
crime. O alerta vai além: o 
oeste chama a atenção por-
que a região tem se referen-
ciado, no mau sentido, como 
importante caminho de qua-
drilhas ou coiotes em busca 
dessas vítimas, a maioria de-
las para serem obrigadas a se 

prostituir no exterior. É que 
por aqui eles contam com a 
facilidade em sair do País pe-
la tríplice fronteira sem dei-
xar pegadas e rastros.

Outra condição preocu-
pante é a dificuldade de sa-
ber quantos paranaenses po-
dem estar em condições de 
tráfico neste momento por-
que há um número bastante 
expressivo de casos que ja-
mais chegam às autoridades. 
Essas cerca de 200 vítimas 
chegaram às forças de segu-
rança por meio de denúncias 

e rastreamentos em curso.
Devido a essas condições 

que o Centro Internacional 
para o Desenvolvimento de 
Políticas Migratórias, ao tra-
çar um importante e preo-
cupante mapa indicando as 
principais potencialidades 
ligadas ao tráfico de pesso-
as no Brasil, resolveu trazer 
capacitações para enfrenta-
mento ao problema à região.

Em parceria com organi-
zações, instituições, forças 
de segurança e os serviços 
de apoio, foram traçadas 

metas e proposto o apri-
moramento de medidas 
para o enfrentamento a 
esse tipo de crime que não 
para de crescer, muda de 
características, de alvos e 
costuma ser difícil de ser 
diagnosticado.

Segundo a coordenadora 
do Núcleo Estadual de En-
frentamento ao Tráfico de 
Pessoas da Seju (Secretaria 
de Estado da Justiça, Cida-
dania e Emprego), Silvia Xa-
vier, apenas uma cidade da 
Região Sul do Brasil foi 

selecionada para receber 
essa capacitação por con-
siderar sua condição pre-
ocupante e de vulnerabi-
lidade que facilita esse tipo 
de crime: Foz do Iguaçu, 
que sediará, na próxima se-
mana, encontro voltado pa-
ra a região tríplice: Brasil, 
Paraguai e Argentina. 
lJULIET MANFRIN

O Encontro Atenção Bra-
sil - Fortalecendo a Capaci-
dade do Governo Brasileiro 
no Enfrentamento ao Tráfi-
co de Pessoas será terça e 
quarta-feira (21 e 22), na 
sede da Delegacia da PRF 
(Polícia Rodoviária Fede-
ral), em Foz do Iguaçu, 
quando se espera reunir 
de 80 a 120 pessoas ligadas 
direta ou indiretamente, 
de setores governamentais 
e não governamentais, no 
atendimento às vítimas, 
na repressão e na tentativa 
de minimizar e frear essas 
práticas. “Minha fala nesse 
evento será na terça-feira e 
esperamos pessoas de toda 

Mais de 400 pessoas, entre 
membros da rede de proteção, 
secretarias municipais, conse-
lhos de direito, além de crian-
ças e adolescentes assistidas 
por entidades sociais partici-
pam na manhã desta sexta-
-feira (17) da caminhada alu-
siva ao Dia Nacional de Com-
bate ao Abuso e à Exploração 
Sexual de Crianças e Adoles-
centes em Foz do Iguaçu. 

Durante o percurso de 
quase dois quilômetros (entre 
o 34º Batalhão de Infantaria 
Mecanizado, na Avenida Bra-
sil até a Praça da Paz, na Ave-
nida JK), os manifestantes 
aproveitarão para divulgar os 
canais de denúncias, como o 
Disque 100 e alertar a popula-
ção sobre o problema. A con-
centração começa às 8h30.

Vulnerabilidade na fronteira
a região oeste e dos países 
próximos nessa capacita-
ção. Esse é um tipo de cri-
me muitas vezes subnoti-
ficado. É preciso enfrentar 
o tráfico de pessoas porque 
ele existe, está próximo e é 
extremamente nocivo à so-
ciedade”, destacou a coor-
denadora do Núcleo Esta-
dual de Enfrentamento ao 
Tráfico de Pessoas da Seju, 
Silvia Xavier.

A capacitação espera ain-
da contribuir para aumentos 
nos números de investiga-
ções, acusações e condena-
ções relacionadas ao crime.

Aparecem como parceiros 
o MPF (Ministério Público 

Federal), a Divisão de Direi-
tos Humanos do Departa-
mento de Polícia Federal, a 
Secretaria Nacional de Jus-
tiça do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública e o Ins-
tituto Migrações e Direitos 
Humanos.

Além de Foz do Iguaçu, a 
capacitação ocorre ainda em 
Belém, Boa Vista, Fortaleza, 
Rio de Janeiro e São Paulo. 

RESULTADOS 
Espera-se com a capaci-

tação a formação de grupos-
-alvo mais bem treinados 
para aplicação mais rápida e 
eficiente da nova legislação 
de enfrentamento ao tráfi-

co de pessoas, considerando 
uma abordagem centrada 
na vítima; aprimoramento 
das capacidades das institui-
ções federais envolvidas na 
formulação e implementa-
ção da política de enfrenta-
mento ao tráfico, em parti-
cular em esforços relativos 
às investigações, acusações 
e condenações do crime e 
melhor identificação e refe-
renciamento das vítimas e 
possíveis vítimas de tráfico, 
quaisquer que sejam as mo-
dalidades (exploração labo-
ral, exploração sexual, ado-
ção ilegal, tráfico de órgãos, 
entre outros).

lJULIET MANFRIN

Caminhada 
pelas vítimas 

de abuso

Ação em presídio lembra agentes de 
Catanduvas executados pelo PCC

Catanduvas - Agentes 
federais em execuções pe-
nais do presídio federal de 
Catanduvas farão na próxi-
ma sexta-feira (24) pela ma-
nhã mais um ato pelo não 
esquecimento à morte da 
psicóloga lotada no presídio 
federal Melissa Almeida.

Chamada de o Dia do Não 
Esquecimento, a manifestação 
dos agentes recorda os dois anos 
do assassinato da psicóloga com-
pletados no próximo dia 25. 

Será recordado ainda o 
agente Alex Berlamino, mor-
to em setembro de 2016 tam-
bém em Cascavel, e um ter-
ceiro profissional morto em 
Mossoró, no Rio Grande do 
Norte, em abril de 2017.

Segundo as investigações 
da Polícia Federal, todas as 
execuções teriam ocorrido 
por determinação da cúpula 
do PCC (Primeiro Comando 
da Capital) como forma de 
retaliação ao sistema prisio-
nal e às medidas adotadas 
com base na lei de execuções 

penais, como o isolamento 
das chamadas cadeia de co-
mando por líderes da facção.

Será realizado culto ecumê-
nico dentro da unidade e às 10h 
todas as sirenes serão aciona-
das por um minuto em memó-
ria dos agentes assassinados.

lJULIET MANFRIN

O governo municipal de São Miguel do Iguaçu executando 
durante esta semana vários serviços para manutenção 

das galerias pluviais em diversas localidades da cidade. A 
equipe conta com o apoio de caminhões, retroescavadeira 

e serviço braçal. A limpeza nas galerias é realizada fre-
quentemente para a água da chuva escoar com facilidade e 
evitar alagamentos. Além da limpeza, a secretaria também 
efetua conserto de bueiros, construção de novas galerias e 

reconstrução de caixa de captação de água.
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SÃO MIGUEL Galerias recebem manutenção 

FÁBIO DONEGÁ

Manifestações pelo Dia do Não Esquecimento serão no presí-
dio federal na próxima semana
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

Abir Faissal Ellakkis – Clínica Médica torna público 
que requereu a Prefeitura Municipal de Foz do Iguaçu, o 
Licenciamento Ambiental Simplificado, para Clínica Mé-
dica localizada na Rua Martins Pena, 244, Jardim Renato 
Festugato em Foz do Iguaçu-PR. Não foi determinado es-
tudo de impacto ambiental.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

CJM CONQUISTA – COMÉRCIO ATACADISTA DE PRODU-
TOS DE ORIGEM ANIMAL – EIRELI 10.490.683/0001-66 torna 
público que irá requerer ao IAP de Toledo – PR, a Licença Ambiental 
Simplificada para Transportadora de Cargas em Geral de Resíduos, 
Transportadora de Produtos não Perigosos. A ser implantada na EST. 
SAÍDA PARA DOIS IRMÃOS, KM 1, ESQUERDA 2,5 KM, 84 – 
NOVO SARANDI DISTRITO DE TOLEDO.

  SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO 
LICENÇA OPERAÇÃO

GENEZIO CLEMENTE torna público que recebeu 
do IAP, Renovação Licença Operação para AVICUL-
TURA DE CORTE, implantada no LR 07-C, GL. 08, 
COL. PINDORAMA, CAMPINA, Município de CA-
FELANDIA, Estado do Paraná. Validade: 16.03.2025.

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

HULLER & LAZZERIS LTDA CNPJ 04.404.625/0001-
70 torna público que recebeu do IAP, a Licença de Ope-
ração para Comercio varejista de combustíveis,lubrifi-
cantes,conveniência e troca de óleo (n 33371 validade 
30/06/2019) instalada R ALFREDO CHAVES, 567 - 
CENTRO -Sao Miguel do Iguaçu/PR.

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

HULLER & LAZZERIS LTDA CNPJ 
04.404.625/0001-70 torna público que irá requerer ao 
IAP, a Renovação da Licença de Operação para Co-
mercio varejista de combustíveis,lubrificantes,conve-
niência e troca de óleo instalada R ALFREDO CHA-
VES, 567 - CENTRO - São Miguel do Iguaçu/PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

A Plantar Comércio de Insumos Ltda, de CNPJ 
77.615.128/0012-47 torna público que recebeu 
do IAP, a Licença de Instalação para o Depósito e 
Comércio de Agrotóxicos a ser implantada na Rua 
Uruguai, 148 - Cascavel/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

A Plantar Comércio de Insumos Ltda, de CNPJ 
77.615.128/0012-47 torna público que irá requerer 
ao IAP, a Licença de Operação para o Depósito e 
Comércio de Agrotóxicos a ser implantada na Rua 
Uruguai, 148 - Cascavel/PR

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

Richam Faissal el Hossain Ellakkis Serviços Médicos 
Eirelli torna público que requereu a Prefeitura Municipal 
de Foz do Iguaçu, o Licenciamento Ambiental Simplifica-
do, para Consultório Médico localizado na Rua Martins 
Pena, 244, Jardim Renato Festugato em Foz do Iguaçu-
-PR. Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

LICENÇA DE OPERAÇÃO
A I.RIEDI & CIA - LTDA, inscrita sob o CNPJ 
77.856.995/0029-12, torna público que recebeu do 
IAP, a Licença de Operação para a atividade de 
Recebimento, Beneficiamento, Armazenamento e 
Expedição de Grãos, instalada na cidade de Sede 
Alvorada-PR, na Rodovia BR 467, KM 87.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO
A I.RIEDI & CIA - LTDA, inscrita sob o CNPJ 
77.856.995/0029-12, torna público que irá requerer 
do IAP, a Renovação da Licença de Operação para a 
atividade de Recebimento, Beneficiamento, 
Armazenamento e Expedição de Grãos, instalada na 
cidade de Sede Alvorada-PR, na Rodovia BR 467, 
KM 87.

edital@oparana.com.br
Edição 13.081
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Quedas do Iguaçu

Diretor acusado de abuso 
e estupro é exonerado 

Dois Vizinhos
A Prefeitura de 
Dois Vizinhos 

vai investir cerca 
de R$ 252 mil 
nas obras de 
calçamento 
com pedras 

irregulares na 
Vila Rural Verdes 

Campos, que 
irá beneficiar as 
famílias melhorando a trafegabilidade e os problemas 

em períodos chuvosos. O vice-presidente da Associação 
dos Moradores, Renato Freitas, agradeceu o empenho 
de todos pelo investimento que chega em boa hora. “A 

obra é muito bem-vinda a todos da comunidade. Era uma 
prioridade de muitos anos”.

Pato Bragado
A Sala do Empreendedor 
vinculada à Secretaria de 
Indústria e Comércio de 
Pato Bragado está entre 
as contempladas pelo 
Sebrae/PR com o “Selo 
de Referência de Atendi-
mento”. Dos 399 municí-
pios do Estado, somente 
139 são certificados 
com a entrega dos selos 
Ouro. O selo é uma forma 
de reconhecer a rede de 
parceiros pelo desempen-
ho no atendimento aos 
microempreendedores, na 
promoção da sustentabili-
dade e na competitividade 
dos negócios. 

Olimpíada de 
astronomia
Alunos da Escola Munici-
pal Tiradentes de Mer-
cedes participam hoje 
(17) da 22ª Olimpíada 
Brasileira de Astronomia 
e Astronáutica, a maior 
olimpíada científica do 
Brasil, que possui uma 
única fase e consiste na 
realização de uma prova, 
com dez questões compos-
tas por sete de astronomia 
e três de astronáutica. A 
prova tem como objetivo 
difundir o conhecimento 
astronômico e fomentar o 
interesse dos jovens pela 
astronomia e astronáutica. 

Dia de campo
Será realizado hoje (17), 
na Casa Familiar Rural de 
Três Barras do Paraná, 
um Dia de Campo onde 

serão apresentados as 
variedades de sementes 
plantadas no Município, e 
as que mais se adaptaram 
a relevo, clima e solo. O Dia 
de Campo está aberto a to-
dos os agricultores interes-
sados em aprender novas 
técnicas e conhecer novas 
variedades de sementes.

Ouro Verde 
do Oeste
A Secretaria de Educação 
e Cultura de Ouro Verde 
do Oeste realiza o 22º 
Fest’Ouro em comemo-
ração aos 30 anos de 
Emancipação Política do 
Município. O Festival da 
Canção terá início no dia 
13 de junho com a catego-
ria municipal. As apresen-
tações seguem no dia 14 
de junho com a categoria 
regional e no dia 15 tem a 
finalíssima.

Multiplique o calor
A Secretaria de Assistên-
cias Social de Guaira está 
realizando a Campanha 
do Agasalho que vai até 7 
de julho. A meta para este 
ano é arrecadar 30 mil 
peças para distribuição. 
Além de garantir um 
inverno com muito calor a 
quem precisa, a ação des-
perta e fortalece a relação 
de solidariedade entre os 
munícipes. A ação contará 
com o Varal Solidário, 
disponibilizando peças 
em um varal em frente 
à prefeitura e em outras 
localidades durante todo o 
período da ação.
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Sorria você esta sendo filmado
A Prefeitura de 
Nova Prata do 
Iguaçu concluiu 
a instalação de 
18 câmaras de 
monitoramento 
em 16 locais 
estratégicos 
da cidade. 

É mais uma 
ferramenta importante para combater a criminalidade e dar 
mais segurança à população. O projeto é uma parceria da 

Hidrelétrica Baixa Iguaçu, da Polícia Militar e da prefeitura e é 
uma medida compensatória pelos impactos causados pela 

implantação da Usina.

Quedas do Iguaçu - Em 
documento datado de 14 de 
maio, a Prefeitura de Quedas 
do Iguaçu exonerou o profes-
sor e atual diretor de uma es-
cola municipal. Ele é acusado 
em inúmeros casos de abuso 
sexual e estupro de crianças e 
adolescentes. Inclusive, mui-
tas das vítimas abusadas na 
infância já são adultas e hoje 
engrossam a voz de quem foi 
abusado recentemente.

No documento, a prefei-
tura afirma que, após con-
cluir o relatório proveniente 
do processo administrativo dis-
ciplinar 001/2019, promovido 
pela Portaria 015/2019, e “con-
siderando o fulcro no artigo 
6892 e artigo 171 da Lei Muni-
cipal 2017/2003, declara que fi-
ca exonerado por justa causa, a 
partir de 14/05/2019, o servidor 
ocupante dos cargos em prove-
niente efetivo de professor do 
quadro do Município”.

A prefeita Marlene Fá-
tima Manica Revers, que 
assina a exoneração, mani-

festou-se por meio de seu 
marido, o secretário de Ad-
ministração, Vitório Revers, 
que disse apenas que, por se 
tratar de processo sigiloso e 
envolver menores de idade, 
não poderia detalhar o proces-
so administrativo que apurou 
a conduta do acusado.

Para as vítimas que 
acompanham os processos 

na Justiça, a exoneração foi 
um dos passos no reconheci-
mento daquilo que intitulam 
ser “atrocidades e monstru-
osidades”, mas revelam que 
ainda aguardam os desdobra-
mentos na esfera criminal. 

Nem o professor nem sua 
defesa foram localizados pe-
la reportagem.

lJULIET MANFRIN

Relembre o caso
Conforme matéria publicada pelo Jornal O Paraná em 22 de 
março deste ano, há relatos de que os abusos ocorriam há 
pelo menos três décadas. Os casos mais recentes seriam 
do fim do ano passado e início deste ano, que somam ao 
menos 15 relatos de crianças e adolescentes e dez boletins 
de ocorrência registrados de meninos e meninas que teriam 
sofrido abuso ou estupro do então professor de educação 
física dentro das unidades educacionais onde ele trabalhou. 
Apesar do crescente número de registros e do aparecimen-
to de novos casos - as vítimas estimam que possam existir 
dezenas de abusados que ainda não tiveram coragem de 
denunciar -, o professor chegou a ser promovido a dire-
tor da escola, mas foi afastado de suas funções no início 
deste ano letivo. Três meses depois do início do processo 
administrativo, o professor foi exonerado.

lJULIET MANFRIN

Celulares em embalagens lacradas de 
produtos de limpeza são apreendidos

São Miguel do Iguaçu 
- Na noite de quarta-feira 
(15), durante fiscalização de 
rotina no âmbito da Opera-
ção Muralha, servidores da 
Receita Federal realizaram 
a retenção de 121 celulares 
descaminhados ocultos den-
tro de galões de cloro em gel 
e amaciante de roupas.

Um ônibus da linha Foz 
do Iguaçu/São Paulo foi pa-
rado na barreira da BR-277, 
próximo à praça de pedágio 
de São Miguel do Iguaçu, 
por volta das 20h. No baga-
geiro do veículo, a fiscalização 
encontrou alguns galões de 
20 litros que deveriam conter 
amaciante de roupas e cloro em 
gel. Os servidores verificaram 
que, além de o peso não condi-
zer com o que estava registrado 
na nota fiscal, o que deveria ser 
líquido aparentava ser sólido. 
Os galões foram encaminhados 
ao scanner. Dentro das embala-
gens lacradas, foram descober-
tos 121 telefones celulares de 
modelos diferentes.

As mercadorias foram en-
caminhados à Alfândega da 
Receita Federal de Foz do 
Iguaçu para os procedimentos 

legais cabíveis. A apreensão 
foi valorada em R$ 51 mil. A 
empresa emissora da nota fis-
cal será representada ao Mi-
nistério Público para apura-
ção dos ilícitos.

A Receita Federal disponi-
biliza um telefone de conta-
to para denúncias, de forma 
anônima, por meio do núme-
ro (45) 99152-2036.

A OPERAÇÃO
A Operação Muralha, 

desenvolvida na região de 
fronteira dos estados do 
Paraná e do Mato Grosso 

RECEITA FEDERAL

Operação Ágata: Ações no PR e em SC
Cascavel - Começou on-

tem e segue até a próxima 
segunda-feira a Operação 
Ágata, realizada pela 5ª Di-
visão de Exército, que inclui 
a 15ª Brigada de Infantaria 
Mecanizada, com sede em 
Cascavel. Militares ocu-
pam diversos postos de 
bloqueios nas principais 
estradas do Paraná e em 
Santa Catarina. As ações 
acontecem 24 horas por 
dia com o objetivo de in-
tensificar a fiscalização na 

faixa de fronteira. 
A operação é desencade-

ada em coordenação com os 
diversos órgãos de seguran-
ça pública e de fiscalização 
federais, estaduais e muni-
cipais, em ambiente intera-
gências, com os objetivos de 
fortalecer a presença do Es-
tado na região combater a 
prática de ilícitos transfron-
teiriços e ambientais, am-
pliando a sensação de segu-
rança da população.

São aproximadamente 

mil militares do Exército 
atuando na operação. 

A ação faz parte do Pro-
grama de Proteção Inte-
grada de Fronteiras, con-
tando com patrulhamen-
tos terrestres e fluviais; 
estabelecimento de postos 
de bloqueio e controle de 
estradas, vias urbanas e 
fluviais; revista de pes-
soas, veículos e embarca-
ções; e intensificação da 
fiscalização de produtos 
controlados.

do Sul com o Paraguai, ini-
ciou sua primeira fase no 
ano na última segunda-feira 
(13). As ações acontecem nas 
barreiras fixas montadas em 
São Miguel do Iguaçu e na 
PR-163 em Guaíra, com re-
vezamento de equipes nas 24 
horas por dia. 

Nas estradas vicinais, lago 
do reservatório de Itaipu, Rio 
Paraná e em toda a região de 
fronteira do Mato Grosso do 
Sul com o Paraguai, a Ope-
ração Muralha acontece por 
meio de incursões das equipes 
volantes de prontidão.
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Horóscopo do dia

Horóscopo nascido 
em 17 de maio

que Jerônimo e Figueirinha estão 
escondidos no local.

O SÉTIMO GUARDIÃO
Resumo do último capítulo não será 
divulgado. Os resumos de O sétimo 
guardião, como das demais novelas, 
estão sujeitos a mudanças em fun-
ção da edição das novelas.

AS AVENTURAS 
DE POLIANA 

Bento faz uma apresentação de vio-
lino na aula se Sophie e todos ficam 
impressionados. Roger defende 
Filipa na reunião com Ruth, pro-
vocando a diretora. Kessya chora 
durante o dia todo por sentir falta 
do pai. Débora encontra Marcelo 
e Luísa juntos e começa a discutir 
com o ex mais uma vez. Luca chama 
Mirela para conversar e diz que cur-
tiu o beijo que rolou entre eles. Vini 
desabafa com Arlete e diz que está 
muito magoado por conta de o pai 
não reconhecê-lo mais.

CÚMPLICES DE 
UM RESGATE 

Rebeca e Otávio vão até a delega-
cia e descobrem que existem duas 
fichas de meninas com caracterís-
ticas similares com a de Manuela. 
Rebeca diz que nenhuma delas 
é sua filha. A mulher conta como 

Em “Órfãos da terra”, Muna conversa com Ali sobre Sara 
e Latifa. Sara pede ajuda a Abner para reconquistar Ali. Abner 
sofre por seu amor não correspondido por Sara, e desabafa 

com Bruno. Missade confronta Elias sobre seus sentimentos por 
Helena. Paul diz que está apaixonado por Camila, que acredita. 
Padre Zoran conforta Missade, que decide tentar se reaproximar 
de Elias. Elias beija Helena. Laila estranha a demora de Elias. 

Paul garante a Miguel e Rania que deseja se casar com Camila.

Paul garante 
casamento a Camila

MALHAÇÃO
Rita avisa a Filipe que não poderá 
haver nenhum envolvimento entre 
eles. Lara convence Lígia a desis-
tir da aproximação com Rita, con-
trariando Filipe. Peixoto observa 
Anjinha com Cléber e alerta Marco. 
Cléber exige que Anjinha o apre-
sente a seu pai. Meg se incomoda 
ao ver Guga com Rita. Marquinhos 
e Camelo se enfrentam na porta da 
escola. Lígia decide ir à pracinha 
com Nina e Filipe, e Rita se assusta.

VERÃO 90
Manu diz a João que deixará o 
celular de Jerônimo na sala dele na 
PopTV. Macedo conta para Larissa 
que o habeas corpus de Candé, 
pedido por Diego, foi concedido. 
Candé fica decepcionado ao ser 
afastado da PopTV por Mercedes. 
João encontra recibos suspeitos na 
lixeira de Jerônimo. Jerônimo con-
segue furtar a carteira de Hercu-
lano. Mercedes despede Lidiane da 
função de sua assessora pessoal. 
Jerônimo arma um plano para afas-
tar Herculano de Janaína e aciona 
Figueirinha. Herculano conhece 
um produtor de cinema interessado 
em investir no seu filme. Catraca e 
Andressa se deparam com o restau-
rante de Janaína aberto, sem saber 

foram as ligações que recebeu 
da Manuela. O delegado diz que 
o mistério apenas aumenta, pois 
não se trata de um sequestro e 
nem do pai da garota. Omar não 
gosta da grosseria de Nico e 
corta o freio de sua bicicleta 
sem que ninguém veja. Nico cai 
da bicicleta. Omar ri e assume 
para Mateus o que fez, mas 
diz que se ele disser algo para 
alguém ele nega tudo.

JEZABEL 
Aisha pede autorização a Acabe 
para dar comida ao seu povo que 
está, miserável pelas nas ruas. 
Jezabel chama Hannibal e ordena 
que ele cumpra a sua ordem. 
Obadias dá um beijo na cabeça 
de Samira. Samira e Aisha se 
encaminham para a Liteira, 
junto com Thiago. Jezabel apre-
cia a saída da pequena comi-
tiva com Aisha. Aisha no meio 
do povo distribui as provisões. 
Quatro homens se aproximam 
da aglomeração como se fossem 
pegar comida também. Eles se 
misturam ao povo e vão abrindo 
caminho. Adama e Samira feli-
zes, entregando sacos de provi-
mentos. Os homens muito pró-
ximos à Aisha retiram o punhal 
de suas vestes.

Áries 
O astral desta sexta pode 

ficar mais pesado. Se puder, evite 
discussões que não levam a nada. 
Pode ter boas novas nas finanças. 
A paixão promete esquentar os 
momentos com quem ama.

Touro 
Parceria ou sociedade 

conta com boas energias na área 
profissional. Na vida pessoal, se 
esforce para manter a solidão 
bem longe. Os laços com a sua 
cara-metade se estreitam.

Gêmeos 
Sua dedicação ao tra-

balho terá que ser redobrada. 
Se puder cuidar de tarefas 
que podem ser executadas a 
sós, sua produtividade tende a 
aumentar. Vai ser necessário se 
dedicar mais ao par.

Câncer 
No serviço, dedique-se 

a projetos que exigem criatividade. 
A convivência com uma pessoa 
que tem opiniões diferentes das 
suas possa trazer desafios. Mostre 
seu lado romântico ao par.

Leão 
Seu lado prático pode cau-

sar boa impressão em alguém com 
cargo superior. Com a família, seja 
mais flexível para evitar atritos. No 
romance, lidar com a rotina pode ser 
seu maior desafio.

Virgem 
Terá boas ideias e racio-

cínio rápido para resolver qual-
quer pepino no trabalho. Con-
tato com alguém que mora longe 
pode gerar mal-entendido. Vida 
amorosa mais descontraída e 
animada.

Libra 
Bom momento para cui-

dar dos seus interesses financeiros 
e rever contas. O astral também é 
favorável para cuidar de assuntos 
ligados à Justiça. Aproxime-se mais 
da sua cara-metade.

Escorpião 
É hora de se concentrar 

nas suas metas. Para manter a paz 
no ambiente profissional, será pre-
ciso deixar as diferenças de lado. No 
romance, podem surgir alguns atri-
tos, mas logo tudo se resolve.

Sagitário 
Hoje, vai sobrar dispo-

sição, mas os astros avisam que 
será mais fácil lidar com serviços 
que podem ser feitos a sós. Deixe 
a insegurança de lado e curta 
momentos românticos com o par.

Capricórnio 
Há sinal de momentos 

descontraídos. Mas é melhor 
organizar suas prioridades para 
dar conta das tarefas e não 
perder tanto tempo correndo 
atrás de um sonho. Sintonia 
com o par.

Aquário 
Você não vai poupar 

esforços para cuidar das suas obri-
gações e, de quebra, causar uma 
boa impressão na chefia. Você e 
o seu amor farão o possível para 
tornar a relação mais sólida.

Peixes 
Se pensa em fazer uma 

especialização na sua área profis-
sional, vá em frente! Planos para 
viajar podem enfrentar alguns 
imprevistos. Há chance de conhe-
cer uma pessoa interessante.

Os nascidos a 17 de maio são do signo de Touro com a per-
sonalidade de Capricórnio. São conservadores, organizados, 
responsáveis e talhados para administrar principalmente 
os negócios dos outros. São radicais em seus pontos de 
vista e teimosos. Seu número principal é o 19, formado 
de 1, símbolo do Sol e de 9, símbolo de Marte. São dois 
astros de decisão, poder e autoridade, otimismo, espírito 
aventureiro e de disposição responsável ao mesmo tempo. 
A soma e a redução repete o 1, número do Sol.

O anjo protetor de hoje é Harahel, 
que confere fertilidade às mulhe-
res estéreis, se for invocado. Faz 
os filhos submissos, respeitosos 
e obedientes para os pais. Influi sobre o 
jornalismo, a imprensa e as livrarias. Pro-
paga a cultura, dá amor pelos estudos, 
bem como ao conhecimento e a sabedo-
ria. Dá um caráter benéfico, útil e simpático. 
O Gênio contrário é o inimigo das luzes, 
produz a ruína e a destruição por incêndio. 
Influi sobre o mau uso dos bens públicos, 
através da corrupção e das fraudes.

Anjo do dia Astrocartografia: 
entenda o que é 
e como funciona

Você sabia que seu mapa astral está 
diretamente ligado ao mapa-múndi? 
A astrocartografia mostra que sua 
data, local e hora de nascimento 
podem influenciar e muito na sua 
jornada, viagens e mudanças. 
Tomando cada vez mais espaço e 
popularidade, a astrocartografia integra 
os estudos natais astrológicos com o 
mapa mundial, mostrando locais que 
podem ser harmônicos ou desarmônicos 

para cada um com um diagrama angular.
Você já fez uma viagem para um 
local que te deixou superinspirado? 
Ou para aquele país que te deixou 
mais reflexiva, levantando ques-
tões e dúvidas internas? Isso tudo 
pode ser explicado pela astrocar-
tografia! Ela revela locais que ins-
piram amor, saúde, qualidade de 
vida, segurança e muito mais em 
sua vida. Olha só esse exemplo:

COMO ELA FUNCIONA
Com sua data, hora e local de nascimento já é possível traçar o mapa 
astrocartográfico. Algumas plataformas online disponibilizam a ferramenta 
para que o processo seja mais fácil e preciso. De acordo com a angular dos 
planetas que estão próximos as principais cúspides do mapa astral (ascen-
dente, meio do céu, descendente e fundo do céu), recebemos uma grande 
energia e influência na vida.
Confira os exemplos de energias que recebemos quando estamos em um 
lugar interceptado por um planeta no seu mapa:
Sol: energia e criatividade em alta! Sensação de que tudo está fluindo como 
deveria ser.
Lua: sensibilidade e emoções a flor da pele. Ótimo lugar para se conectar 
com familiares!
Marte: pode ser um local difícil de viver. Apesar disso, é energético e 
emocionante.
Vênus: lugar para relacionamentos amorosos, carinho e muito amor.
Mercúrio: ótimo lugar para estudos, pesquisas e busca de conhecimento.
Júpiter: local de muito sucesso, prosperidade e conquistas. Pode ser uma 
boa escolha!

Fonte: João Bidu
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

Hoje
Saudades de 
quando meu 
único medo 

era o escuro; 
minha única 
preocupação 
era meu brin-
quedo queb-
rado e minha 
única dor era 

o joelho 
ralado.

Sala 1 às 21h30
Sala 2 às 16h10 e 18h15 

Sala 3 às 14h20

Av. Brasil, 2962 - Cascavel/PR - www.cinewestside.com.br

Sala 1  
14h  

Sala 3  
16h30 e 20h

Sala 2 
20h30

 Sala 1 
17h30 e 19h30 

Sala 2 
14h10

Felicidades!
Marcio Berti, Vando Marcolino, Sonia 

Alonso do Nascimento, Amanda 
Morais, Gustavo Lima, Júlio Potolan, 
Jorge Galdino, Juvelino de Bastiani, 
Abílio Durão, Nelson Mendonça e 

Luciana Pazeli Pachnki.

Para deixar sua sexta 
mais linda, a estonteante 
Juliana Comelli, registra-
da por Arivonil Policarpo



Firás Fahs terá “maratona” pela frente
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Ü Augusto Farfus
A maratona de Augusto Far-
fus segue intensa nas pis-
tas e o piloto curitibano terá 
em Zandvoort seu quarto 
fim de semana seguido de 
competições. A disputa é 
válida pela quarta etapa 
do FIA WTCR, a Copa do 
Mundo de Carros de Turis-
mo, e, embalado pelo seu 
melhor resultado até agora 
na categoria, o brasileiro 
chega ao circuito holandês, 
onde tem um bom histórico, 
de olho em seu primeiro 
pódio no campeonato.

Ü Emerson Fittipaldi
Há 30 anos, Emerson 
Fittipaldi fazia história ao 
vencer as 500 Milhas de Indi-
anápolis e abrir caminho para 
seu título da Fórmula Indy. O 
feito histórico não somente foi 
o primeiro do Brasil na tradi-
cional prova, mas também 
abriu muitas portas para os 
brasileiros no automobilismo 
norte-americano. Três décadas 
depois, a vitória de Emerson 
ainda ecoa e é motivo de 
celebração para a Escuderia 
Sul-Brasil - uma das mais vito-
riosas equipes do automobi-
lismo virtual e eSport nacional 
- que correrá as 500 Milhas 
de Indianápolis da série oficial 
e da Racing 4fun TV com um 
selo comemorativo.

Sul-Americano já tem 130 inscritos
Faltam 12 dias para o início da principal competição do kartismo no hemisfério sul das Américas. 
Entre os dias 28 de maio e 1º de junho o Kartódromo Velopark, no Rio Grande do Sul, receberá 
pilotos e equipes de vários países para as disputas do Campeonato Sul-Americano de Kart. A 

competição já conta com a inscrição de 133 pilotos em apenas quatro categorias. O Brasil tem 
70 inscritos e a Argentina 32. Além desses estão também na lista 12 uruguaios, 7 paraguaios, 
6 chilenos, 4 bolivianos, 1 equatoriano e 1 peruano. As inscrições continuam abertas e podem 

ser feiras no site da CBA por meio do endereço eletrônico cba.org.br.

Uma “maratona”. As-
sim será os três próximos 
finais de semana de Firás 
Fahs, da equipe Cellshop/
SOS Proteção. Ele irá dis-
putar em sequência três 
campeonatos, competindo 
na categoria Cadete.

A abertura da “marato-
na” será no próximo sába-
do, em casa, quando Firás 
irá disputar a segunda eta-
pa do Campeonato Citado 
de Kart de Foz do Iguaçu. 
No final de semana seguin-
te, nos dias 34 e 25, dis-
putará a quarta e última 
etapa do Campeonato Me-
tropolitano de Cascavel. A 
“maratona” se encerra de 
29 deste mês a 1º de junho, 
quando disputará o Cam-
peonato Sul-Americano no 
Kartódromo do Velopark, 

em Nova Santa Rita, no 
Rio Grande do Sul. 

Firás irá defender a li-
derança da categoria Ca-
dete no Citadino de Foz do 
Iguaçu. Ele ganhou a etapa 
de abertura do campeona-
to, no mês passado. “Estou 
confiante em mais um bom 
resultado, Fiz bons trei-
nos. Já no Metropolitano 
de Cascavel o importante 
é dar sequência a prepa-
ração para o Campeonato 
Brasileiro, que será dispu-
tado em julho no circuito 
cascavelense. Para o Sul-
-Americano vamos usar os 
acertos do Sul-Brasileiro, 
disputado no Velopartk no 
mês passado. Desta vez es-
pero ser sorteado com um 
motor mais potente”, com-
pleta Firás Fahs.  
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Firás Fahs irá 
defender a liderança 
da categoria Cadete 

no Citadino de Foz 
do Iguaçu neste 

sábado 

O Campeonato Sul-Afri-
cano de Rali Cross Country 
(SACCS, na sigla em in-
glês) tem a segunda etapa 
da temporada neste fim de 
semana, a Berg 400, em 
Winterton, e terá presen-
ça verde-amarela: bicam-
peões brasileiros da moda-
lidade, Marcos Baumgart 
e Kleber Cincea estarão 
ao volante do Ford Ranger 
V8 4x4 da Neil Woolridge 
Motorsport, equipe parcei-
ra da X Rally Team.

“Estamos voltando ao 
campeonato. Infelizmente 
não conseguimos partici-
par da primeira etapa por-
que conflitou com o Brasi-
leiro. A ideia é usar estas 
participações na África do 
Sul como treino, porque 
são muitos carros da mes-
ma categoria, e o campeo-

nato é muito equilibrado. 
Vamos lutar para fazer um 
bom resultado, mas depen-
de do tipo de terreno, e tam-
bém porque é uma prova ex-
tremamente estratégica. Va-

Brasil estará no Rali da África do Sul
mos no all in, com força total 
acelerando tudo do início ao 
fim”, afirmou Marcos.

A dupla brasileira cor-
re na equipe oficial de 
fábrica da Ford na Áfri-

ca do Sul, uma vez que a 
Neil Woolridge Motors-
port é a responsável pe-
la Ford Performance no 
país, o departamento de 
competições.

Marcos Baumgart e Kleber Cincea estão de volta ao Campeonato Sul-Africano  

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 17 de maio de 2019oparana@oparana.com.br OPR Esportes 15

Panorama
esportivo

Liga Nacional

Cascavel Futsal desafia Joinville
Pos.Time P J V E D GP GC SG
1º C. Barbosa 13 5 4 1 0 19 6 13
2º Tubarão 12 4 4 0 0 13 3 10
3º Magnus 10 5 3 1 1 15 8 7
4º Foz Cataratas 9 4 3 0 1 11 7 4
5º Campo Mourão 9 4 3 0 1 12 9 3
6º Corinthians 7 4 2 1 1 10 10 0
7º Pato Futsal 7 5 2 1 2 11 13 -2
8º Assoeva 6 3 2 0 1 11 9 2
9º Minas 6 4 2 0 2 8 6 2
10º Atlântico 6 5 2 0 3 13 16 -3
11º Intelli 5 4 1 2 1 9 9 0
12º Marreco 5 5 1 2 2 14 17 -3
13º Joaçaba 4 3 1 1 1 5 8 -3
14º Jaraguá 3 4 1 0 3 7 8 -1
15º Cascavel 3 4 1 0 3 5 9 -4
16º Marechal 3 4 1 0 3 10 15 -5
17º Joinville 2 4 0 2 2 4 9 -5
18º São José 1 4 0 1 3 3 13 -10
19º Blumenau 0 3 0 0 3 2 7 -5
 

               SÁBADO (11)
 Pato 2x2 Marreco

          HOJE
20h15 Jaraguá x Minas
20h15 Blumenau x São José
20h15 Joinville x Cascavel
20h15 Corinthians x Foz Cataratas

          SÁBADO
13h15 Carlos Barbosa x Tubarão
19h Atlântico x Assoeva

           DOMINGO
11h15 Magnus x Intelli
19h Joaçaba x C. Mourão

5ª RODADA

LIGA FUTSALCascavel - Líder invicto 
do Campeonato Paranaense 
com 100% de aproveita-
mento, o Cascavel Futsal, 
que vem de vitória por 5 a 1 
em São José dos Pinhais, 
volta-se nesta sexta-feira 
à Liga Nacional, compe-
tição na qual ainda não 
conseguiu embalar. Em 
busca da segunda vitória 
no cer tame, a Serpente 
desafia o Joinvi l le às 
20h15 desta sexta-feira, 
em Santa Catarina.

Longe de casa, o Tri-
color tenta novamente 
surpreender, como foi no 
único triunfo até aqui, regis-
trado sobre o Atlântico, 

em Erechim (RS), pela 3ª 
rodada. Depois da vitória 
sobre o atual vice-cam-
peão, o time cascave-
lense foi abatido em casa 
pelo líder Carlos Barbosa, 
maior vencedor da com-
petição e campeão pela 
última vez em 2015.

Antes, havia sido derrota 
pelo atual campeão, o Pato, 
e pelo vencedor de 2016, 
o Corinthians. Nesta sexta, 
enfrenta o time que venceu 
a Liga Nacional em 2017. 
Ou seja, em cinco rodadas 
terá medido forças com os 
últimos quatro campeões, 
além de um dos vices, que 
curiosamente foi o único 

time abatido pela Serpente.
Em Joinville, o Cascavel 

Futsal tenta voltar a vencer 
o time da casa após oito 
anos. A última vitória na 
cidade catarinense foi em 
2011. Naquele ano, foram 
dois triunfos lá, por 5 a 1 
na 1ª fase, no dia 24 de 
maio, e por 5 a 3 na 2ª 
fase, no dia 5 de agosto. 
Depois desse jogo ocorre-
ram outros cinco jogos no 
Centreventos Cau Hansen. 
O último encontro, aliás, 
ocorreu no local, na der-
rota cascavelense por 5 a 
1, na rodada de volta das 
oitavas de final, e que eli-
minou o Tricolor.

Aos 35 anos, o meia Rafinha, que estava no Cruzeiro, 
está de volta ao Alto da Glória. O atleta desembarcou 
ontem na capital paranaense e seguiu direto para o 
estádio Couto Pereira, onde iniciou os protocolos de 
contratação com o Coritiba para reforçar o Verdão na 
temporada 2019. Assim que chegou ao Aeroporto 

Afonso Pena, na região metropoliana de Curitiba, Rafin-
ha recebeu o carinho da torcida alviverde que foi até o 
local e já vestiu a camisa com a frase “Rumo ao Alto 
da Glória” (foto). “É uma felicidade retornar a Curitiba, 
principalmente ao Coxa. É um desafio muito grande, 
mas acredito muito na força do clube, e de todos os 

coxas-brancas para alcançar o primeiro objetivo que é o 
acesso”, disse Rafinha ainda no aeroporto, enquanto 

recebia o carinho dos torcedores.

Curitiba – Invicto na 
Série B 2019, o Paraná 
Clube espera continuar 
assim após o confronto de 
amanhã com o Guarani, às 
16h30, na Vila Capanema, 
pela 4ª rodada.

Para isso, sabe que 
a presença do torcedor 
será decisiva na busca de 
mais uma vitória. E por 
isso, mantém a promoção 
de ingressos que levou 
cerca 5,7 mil pessoas à 
acompanhar das arqui-
bancadas a vitória sobre 
o CRB, na estreia em 
casa, há duas rodadas.

Até esta sexta-feira, os 
ingressos seguem mais 

CORITIBA Rafinha volta para casa 

baratos para a compra 
antecipada: R$ 40 (meia-
-entrada a R$ 20). O bônus 
para o Sócio Tricolor da 
Vila também está garan-
tido. O associado em dia 
poderá levar até dois con-
vidados pagando meio-in-
gresso cada (no mesmo 
setor do sócio).

Para o compromisso em 
campo, a Gralha chega com 
um empate em Cuiabá (MT) 
na bagagem. Antes do CRB, 
o Tricolor havia empatado com 
o Vila Nova em Goiás. Com 
isso, o time paranaense tenta 
seguir a matemática perfeita 
do futebol: vencer em casa e 
somar pontos fora.
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Gralha mantém promoção
para levar público à Vila

Cascavel - O Cref 9/PR 
(Conselho Regional de Edu-
cação Física da 9ª Região 
do Paraná) promoverá em 
Cascavel neste sábado 
o Encontro de Gestores 
e Academias do Paraná, 
evento gratuito para os 
profissionais registrados 
no Conselho.

Em Cascavel, as ativi-
dades serão realizadas 
nas dependências da 
Univel, localizada na Ave-
nida Tito Muf fato, 2317. 
Na programação estão 
previstas duas palestras: 
Gestão de Produtividade, 
com Giancarlo Oliveira, 
das 8h30 às 12h30; e 
Atuais desafios dos ges-
tores através de uma 
apresentação de casos 
reais com base na nova 
legislação trabalhista, 
ministrado pelo advo-
gado Rafael Nassif, das 
13h30 às 17h30.

Está prevista também 
uma atividade extra, voltada 

à equipe de vendas das 
academias, ministrada 
por Giancarlo Oliveira, das 
13h30 às 17h30, com o 
tema: Atreva-se a mudar e 
venda muito mais.

A programação em Cas-
cavel também contará com 
três opções de cursos, 
sendo que os profissio-
na is podem escolher 
apenas um para se ins-
crever: Avaliação Física 
como fator de segurança 
e per formance para o 
aluno (professor Gustavo 
Brandão); Repensando o 
Fitness: como a ciência 
pode ajudar as acade-
mias a oferecem melho-
res ser viços (professor 
Ricardo Mar tins); e Per-
sonal: Qual é o seu dife-
rencial (professor Zanon 
Macedo). As inscrições 
para os cursos podem 
ser feitas no site www.
crefpr.org.br e as ativida-
des também na da Univel, 
das 8h30 às 17h30.

SÉRIE B Sílvio e Dagoberto fora
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Em seu melhor início de Série B na história da com-
petição, o Londrina terá neste sábado um desafio contra 
um dos favoritos ao acesso em 2019, o Bragantino, em 
jogo marcado para as 11h deste sábado no Estádio do 
Café, pela 4ª rodada. O Tubarão não vai poder contar 
com dois veteranos para o confronto, o zagueiro Sílvio 
(foto) e o atacante Dagoberto, vetados pelo departa-
mento médico. Já o volante Anderson Leite e o meia 
Luquinha, em recuperação, seguem fora, enquanto o 

atacante Safira, que sofreu com uma lesão muscular na 
última rodada, treinou normalmente durante a semana. 

O zagueiro Wallace Acioli, recuperado de lesão no joelho, 
também está de volta ao elenco.

Caratê
Caratecas de todo o Esta-
do estarão reunidos neste 
fim de semana em Cas-
cavel, para as disputas do 
Campeonato Paranaense 
de Karatê-Do Tradicional, 
competição realizada em 
etapa única que será 
disputada ginásio de es-
portes do Colégio Marista. 
A entrada para o público é 
livre mediante a doação de 
um quilo de alimento não 
perecível.

Taekwondo
Taekwondistas de todo 
o Estado participam 
neste fim de semana do 
Campeonato Paranaense 
da modalidade, que será 
realizado de hoje a domin-
go no Ginásio Moringão, 
em Londrina. A disputa 
reúne atletas das cat-
egorias fraldinha, mirim, 
infantil, cadete, juvenil, 
adulto e máster. Cascavel 
participará com cerca de 
40 atletas, dos Mestres 
Ricardo Zimmer, Eurico 
Chagas e Jonilson Nunez, 
e do professor Cláudio 
Matheus Goes.

Canoagem
Equipe que está dentre as 
principais da canoagem 
brasileira graças também 
à comunidade esportiva 
cascavelense, o Clube 
de Regatas de Cascavel 
promove uma feijoada que 
realizará no dia 8 de junho 
(sábado) na Associação 
dos Moradores do Itaipu 
e Caravelle, na Rua José 
do Patrocínio, na Região 
do Lago, em Cascavel. O 
evento contará com músi-
ca ao vivo e tem ingres-
sos disponíveis a R$ 35 
(adulto) e R$ 15 (crianças 
de 6 a 12 anos).

Voleibol
A Divisão de Acesso do 
Paranaense de Vôlei Sub-
19 começa hoje e seguirá 
durante todo o fim de 
semana, em Cascavel. A 
competição reunirá dez 
equipes femininas e oito 
masculinas de todo o 
Estado. Nesta sexta-feira, 
a programação terá jogos 
às 9h30 nos ginásios 
Sérgio Mauro Festugatto, 
pelo masculino, e do 
Colégio Sesi, pelo naipe 
feminino. No Colégio ESI 
Auxiliadora, as disputas 
começarão 10h, pelo 
masculino.

Futsal
Uma partida isolada nesta 
sexta-feira movimenta a 9ª 
rodada da Série Ouro do 
Paranaense de Futsal. Às 
20h30, em Paranavaí, o 
São Lucas recebe o time 
de Ampére, no Ginásio 
Lacerdinha. O time da 
casa, antepenúltimo 
colocado, vem de em-
pate diante do Foz Cata-
ratas, no mesmo palco 
do jogo de hoje. Já os 
visitantes, penúltimos 
colocados, vêm de der-
rota em Dois Vizinhos.

Cref 9 promove encontro 
e cursos na região oeste
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Tênis de mesa

Dupla brasileira perto de garantir
outra medalha no Circuito Mundial

JOGAM HOJE
                  SÉRIE B

19h15 Atlético-GO x Criciúma
21h30 Ponte Preta x Operário

Rio de Janeiro – Os 
mesatenistas Eric Jouti e 
Gustavo Tsuboi seguem 
trilhando o caminho para 
conquistarem mais uma 
medalha em competição 
internacional. Eles estrea-
ram com vitória, ontem, no 
torneio de duplas mascu-
lino do Aberto da Croácia, 
competição challenge do 
Circuito Mundial de Tênis 
de Mesa, em Zagreb. Pelas 
oitavas de final, vence-
ram os eslovacos Samuel 
Novota e Lubomir Pistej, 
por 3 a 1.

A dupla brasileira pode 
garantir medalha no início 

Eliminados
Enquanto comemorou com sua dupla masculina, o Brasil 
se despediu, ontem, do torneio individual do Aberto da 
Croácia e também das duplas femininas (Bruna Takahashi 
e Jessica Yamada) e na parceria entre Thiago Monteiro e o 
estadunidense Kanak Jha. No individual, os seis represent-
antes do País deixaram a competição, eliminados nas fases 
de 64 e 32: Bruna Takahashi, Jessica Yamada, Eric Jouti, 
Caroline Kumahara, Gustavo Tsuboi e Thiago Monteiro.

da manhã desta sexta-feira. 
Eles enfrentam, nas quartas 
de final, a parceria japonesa 
Shunsuke Togami e Yukiya 
Uda, às 5h40 (de Brasí-
lia). Se vencerem, a par-
tida da semifinal será às 
11h, contra os vencedores 
do confronto dos alemães 
Benedikt Duda e Dang Qiu 
contra os japoneses Hibiki 
Tazoe e Kenta Tazoe.

A parceria Tsuboi e Jouti 
vem tendo bons resultados 
em diversas competições 
internacionais. Na semana 
passada, eles venceram o 
torneio de duplas do Aberto 
da Eslovênia, em Otocec. 
Na decisão, eles derrota-
ram os taiwaneses Huang 
Chien-Tu e Wang Tai-Wei, 
por 3 a 1. Em 2018, já 
haviam conquistado prata 
na Eslovênia.

Rio de Janeiro - A sele-
ção brasileira feminina de 
futebol tem o grupo fechado 
para a disputa da Copa do 
Mundo de 2019. O técnico 
Vadão convocou ontem as 23 
jogadoras para representar 
o Brasil no torneio. A lista 
contém a craque Marta e a 
veterana Formiga, que vai 
disputar seu sétimo Mundial.

A equipe nacional tem 
como base jogadoras que 
atuam fora do País. Ao 
todo são 16 atletas “estran-
geiras”, com destaque para 
Andressa Alves (Barcelo-
na-ESP), Bia Zaneratto 
(Incheon-COR) e Andres-
sinha (Portland-EUA), 
além de Marta (Orlando 
Pride-EUA) e Formiga 
(PSG-FRA).

Vadão também apostou 
na veterana Cristiane, que 
recentemente retornou ao 
Brasil para jogar ao São 
Paulo. Das sete atletas que 

atuam em solo brasileiro, 
quatro atuam no Corin-
thians (Letícia, Érika, 
Mônica e Adriana). Bár-
bara (Avaí-Kindermann) 
e Fabiana (Internacional) 
completam a lista das 23.

O técnico, que chega ao 
Mundial com nove derro-
tas seguidas, demonstrou 
confiança no grupo convo-
cado. O Brasil enfrentará 
Jamaica, Itália e Austrália 
na fase de grupos da Copa 
do Mundo. A estreia contra 
as jamaicanas está marcada 
para o dia 9, em Grenoble.

“Temos atletas que são 
capazes de resolver o pro-
blema com jogadas indivi-
duais, temos esse privilégio. 
Saímos daqui otimistas e esta-
remos mais preparados com 
estes 15 dias, coisa que não 
tivemos nestes amistosos. Os 
resultados negativos estão no 
passado, o que vale é o Mun-
dial”, assegurou Vadão.

ÜTaekwondo
O Campeonato Mundial de Taekwondo teve início na 
madrugada de ontem, na Arena Manchester, Inglaterra, e o 
Brasil contou com vitórias de estreantes e boas atuações. 
Entretanto, Valeria Rodrigues, Eduardo Barreta e Paloma 
de Lima não alcançaram as fases decisivas de suas 
chaves e encerraram suas participações.

Eric Jouti e Gustavo Tsuboi disputam as quartas de final na Croácia nesta sexta

COB

Com Marta e Formiga, 
seleção feminina

é convocada para a 
Copa do Mundo 2019

Marcas fortes
Além dos times mais valiosos, o estudo também colocou 
as marcas mais fortes e uma das diferenças foi a saída 
do PSG para a entrada da Juventus. Nessa categoria, o 
top dez ficou assim: Real Madrid, Barcelona, Bayern de 
Munique, Manchester United, Liverpool, Manchester City, 
Arsenal, Chelsea, Juventus e Tottenham.

Zurique  -  O Real 
Madrid é o clube mais 
valioso do futebol mundial, 
segundo estudo divulgado 
ontem pela Brand Finance, 
desbancando o Manchester 
United. O estudo mostra as 
50 marcas mais valiosas na 
modalidade, sendo que o 
clube espanhol não ocupava 
esse posto desde 2010. Sua 
avaliação é de 1.646 bilhões 
de euros, algo em torno de 
R$ 7,4 bilhões.

Completando os top 10, 
estão United, Barcelona, 
Bayern de Munique, Man-
chester City, Liverpool, 
Chelsea, Paris Saint-Ger-
main, Arsenal e Totte-
nham, ou seja, apesar dos 
Red Devils terem perdido a 
primeira colocação, o fute-
bol inglês é o mais valioso: 
são seis clubes para as dez 

Real Madrid é a equipe mais
valiosa do futebol mundial

primeiras posições. Além 
desse primeiro ranking, há 
ainda a presença de 17 clu-
bes no geral, ou seja, 43% do 
valor total de marca.

O estudo ainda destaca 
a entrada do Wolverhamp-
ton no ranking, à frente 
até mesmo de Ajax, Sevilla 
e Celtic, por exemplo. O 
clube inglês foi campeão 
da segunda divisão em 
2017/18 e terminou esta 
temporada em sétimo na 
Premier League.

Voltando ao Real Madrid, 

o clube madrilenho teve um 
crescimento de marca ava-
liado em 26,9% em relação ao 
ano passado, uma evolução 
muito por conta do quarto 
título da Liga dos Campeões 
num total de cinco anos (o 
último em 2018).

Para finalizar, o Real tam-
bém se tornou o primeiro 
clube do mundo, segundo a 
Brand Finance, a quebrar 
a barreira dos 750 milhões 
de euros em receita na tem-
porada de 2017/18, algo em 
torno dos R$ 3,4 bilhões.
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O sérvio Novak Djokovic (foto) está nas quartas de final 
do Masters de Roma, na Itália. Número 1 do mundo, ele 

derrotou, ontem, o alemão Philipp Kohlschreiber com 
parciais de 6/3 e 6/0 em 1h02, em seu segundo jogo no 
dia, depois de ter passado pelo jovem Denis Shapovalov, 
durante a manhã. Nesta sexta-feira, pelas quartas de final, 

Djokovic mede forças com o argentino Juan Martin Del 
Potro, nono melhor tenista do planeta. Djokovic e Del Potro 
já duelaram em 19 oportunidades. O tenista de Belgrado 
venceu 15 destes duelos, incluindo o mais recente, na 

decisão do US Open de 2019.
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VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-189787.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-189778.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-189788.

VENDE-SE STRADA
Cabine dupla, flex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-189779.

L-200 TRITON
2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-189777.

VENDE-SE L-200
Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-189786.

VENDE-SE COROLLA 2007
Automático, banco de couro, km baixa, 
pneus novos, cor  cinza, única dona, 
R$ 30.000.Tratar: (45)99966-9045  

CI-189573.

D. WILLIAN VENDE
Vende apart. com 70m² sendo 60m² 
de area privada com 3 quartos mais 
dependencias por apenas R$ 215.000 
.F:(45)99922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-189532.

D. WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-189529.

D. WILLIAN VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-189534.

FAVARIN VENDE
Apartamenteo, Rua Recife, Edificio 
Ouro Fino, 300m², 01 por andar, 
todo mobiliado, 04 vagas de gar. R$ 
750.000.  F: (45) 3224-5578/ 99115-
1600 - CRECI 4935F  CI-189749.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento Térreo local izado 
na Rua Publio Pimentel, no Alto 
Alegre. Imóvel com 59 m². 01 Sala, 
01 Cozinha; 02 Dormitórios; 1 WC 
Social; 01 Área de Serviço; 01 Vaga 
de garagem. R$ 850,00 + condomínio. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento local izado no Ed. 
Belvedere, Rua Presidente Bernardes 
no centro, 01 suíte, 01 quarto 
mobiliado; sala com sacada; cozinha 
mobiliada; 02 vagas de garagem. 
Valor para locação R$ 1.320,00 + 
condomínio   F: (45) 3322-1515 / 
98814-3212 (whats)CRECI 3149 J  
CI-187725.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado da Rua 
Carlos de Carvalho, 4066, em frente 
ao Hospital  Coração. Imóvel com 
158m². Sala com 2 ambientes, sacada, 
cozinha, 2 dormitórios, 1 suíte, 1 
banheiro social, área de serviço, 1 
vaga de garagem coberta. R$1400,00.  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187729.

V. MORETTI VENDE
Apartamento para venda próximo 
a FAG, com 68 m². Imóvel com 
1 sala, cozinha, 1 dormitório, 1 
suíte, 1 banheiro social, 1 vaga de 
garagem coberta. R$220.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-189785.

D. WILLIAN VENDE
Sobrado no Tropical, com averbação 
e registro pronto,  208m²,  f ino 
acabamento, 1 suite, 2 quartos. por 
apenas R$ 850.000,l aceita ate 50% 
em permuta  F: (45) 9 9922-7904 
3035-2714 willian serafim Creci 19806f  
CI-189543.

D. WILLIAN VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
170.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-189523.

D. WILLIAN VENDE CASA
 Vende ou troca casa no centro em 
Paraíso do Norte, ótima localização, 
terreno medindo aprox 130m², com 
área construída de 55m², sendo 2 
quartos mais dependências, sobra 
de terreno no fundo por apenas R$ 
100.000,  aceita-se trocas por imóvel 
em cascavel ou região, caminho carros 
camionetes F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-189533.

D. WILLIAN VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 400.000l, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-189539.

D. WILLIAN VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-189540.

D. WILLIAN VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-189531.

D. WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-189538.

D. WILLIAN VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-189537.

FAVARIM VENDE CASA
Vila Tolentino, R$ 360.000,00,  F: 
(45) 3224-5578/9 9810-6330- CRECI 
4935F  CI-189750.

FAVARIM VENDE CASA
A l v e n a r i a ,  B r a s m a d e i r a , 
R$200.000,00. F: (45) 3224-5578/9 
9115-1600 - CRECI 4935F  CI-189752.

FAVARIM VENDE GEMINADO
No Country, 1 suíte, 2 quartos, sala, 
cozinha e lavabo, garagem p/3 carros, 
R$350.000,00.  F: (45) 3224-5578/9 
9115-1600 - CRECI 4935F  CI-189751.

V. MORETTI ALUGA
C a s a  p a r a  l o c a ç ã o  n a  R u a 
Chopinzinho, bairro Florença. Imóvel 
com 1 sala, 1 cozinha, 1 lavanderia, 3 
quartos, 1 vaga de garagem coberta. 
R$ 800,00 F: (45) 3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
Casa com barracão localizados na 
Rua Rio da Paz, área construída 
da residência de 196 m² e barracão 
com 240 m². Valor para locação 
R$2.500,00.  F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI ALUGA
Sobrado para locação no Alto Alegre, 
Rua Publio Pimentel, com 1 sala, 3 
dormitórios, 2 banheiros, 1 área de 
serviço, 2 vagas de garagem. Valor 
para locação R$1.200,00 F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats)CRECI 
3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI VENDE
Casa localizada na Rua Sociologia, 
260, 75m². Sala, cozinha, 2 quartos, 1 
banheiro social, lavanderia, 2 vagas de 
garagem cobertas. Valor para venda 
R$ 250.000,00.  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J.  CI-187728.

ALUGA-SE BARRACÃO
Rua Pio XII, 505, com 3 salas, escritório, 
cozinha, 2 banheiros, salão 350m², 
todo cercado, entrada para caminhões, 
com amplo estacionamento R$ 4.0000  
F: (45)3035-1600/3038-0015  CI-189596.

ALUGA-SE BARRACÕES
Av. Estados Unidos nº 548 com 350m², 
Rua do Comércio 272 ,  com escritório 
e entrada p/ caminhões.  F: (45) 3225-
1168 falar com Cleber.  CI-189679.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Av. 
Brasil, 7572. Imóvel com 640 m², com 
mezanino e área com churrasqueira, 
em frente a Praça do Migrante. 
Valor para locação R$12.500,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI VENDE/ALUGA
Sala comercial localizada na Av. Brasil 
no Central Park em Cascavel. Imóvel 
com área de 35,17 m². Valor para 
locação R$ 470,00 + condomínio. 
Venda R$ 97.000,00  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.

D. WILLIAN VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-189524.

D. WILLIAN VENDE
 Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, , contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-189525.

D. WILLIAN VENDE
 11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-189520.

D. WILLIAN VENDE
18 alq. em cascavel próximo substacao 
da copel com aprox 13 alq mecanizado 
por apenas 2.500 sacas p/ alq. ou 
entrada de 50% restante permuta ou 
estuda-se prazo.... F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-189522.

D. WILLIAN VENDE CASA
Alto Alegre, com aprox. 75m², sendo, 
1 suite, 2 quartos mais dependências, 
espeço gourmet, detalhes em gesso, 
vaga para ate 2 carros por apenas 
R$ 300.000. F:, (45)  9 9922-7904 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-189542.

D. WILLIAN VENDE CHACARA
Próximo de perímetro urbano de 
Cascavel, fundos para rio pequeno, a 
3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 500 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-189535.

D. WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-189541.

D. WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-189536.

D. WILLIAN VENDE FAZENDA
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-189526.

D. WILLIAN VENDE FAZENDA
Na região de Cascave,l sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-189530.

D. WILLIAN VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-189528.

D. WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre de esquina 
medindo 14x30 acima do nivel da 
rua por apenas  R$ 285.000.  F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-189521.

D. WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 3 
sobrados por apenas 285 mil, contato 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-189527.

FAVARIN VENDE SITIO
19 alqueires, 14 mecanizado,05 
reserva, com casa. barracão, a 04 km 
do aeroporto de Cascavel  R$ 46.000 
sacas de soja, sendo 16.000 sacas de 
entrada e o restante em 04 anos, F: 
(45) 3224-5578/ 99115-1600 - CRECI 
4935F  CI-189748.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-189784.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-189781.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-189783.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-189780.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-189782.

VENDO FAZENDA
504 alqueires. Alto Araguaia MT, pasto, 
brachiarrao, montada R$ 6.200.000,00. 
1.576 hás beira do asfalto Nioaque MS, 
pasto montada R$17.000,00/hás, 50% 
terra de lavoura.F:(67) 99971-3855 
wats CRECI 2649  CI-189726.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  

CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

GOMES LEILÕES
TERRENO C/ 201m², Lote 35, quadra 
12, Lot. Eco Park, Rua Galo da 
Serra, Cascavel-PR. Lance inicial 
R$ 42.500,00 44 9 9887-9570 www.
gomesleiloes.com.br  CI-189950.

MASSAGEM
Estimulante, estresse, cansaço, 
r e l a x a m e n t o  c o r p o r a l ,  o t i m a 
localização, gar. propria. Só c/ 
agendamento, das 08:00h ás 20:00h. 
F: (45) 99819-3352  CI-189546.

MASSAGEM
Para st ress,  cansaço f ís ico e 
dores musculares, espaço central, 
atendimento de  seg. a sáb.das   8:00  
a 20:00 hrs F:(45) 99962-1701  CI-189878.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-189392.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-189745.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-189744.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

Fabrica de Farinha de Milho São Raimundo Ltda-ME 
torna público que requereu ao Departamento de Licencia-
mento Ambiental do Município de Cascavel, a Licença de 
Operação Municipal - LOM, para a atividade de fabricação 
de farinha de milho e derivados, exceto óleos de milho, 
com endereço na Rua Mauro Gonçalves, 111. Núcleo de 
Produção Industrial III, Cascavel-Paraná

  SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO 
LICENÇA OPERAÇÃO

GENEZIO CLEMENTE torna público que recebeu 
do IAP, Renovação Licença Operação para AVICUL-
TURA DE CORTE, implantada no LR 07-C, GL. 08, 
COL. PINDORAMA, CAMPINA, Município de CA-
FELANDIA, Estado do Paraná. Validade: 16.03.2025.
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